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●Uma recente decisão judicial 
permitiu a continuidade do 
programa Parceiro da Escola, 
iniciativa do Governo do Para-
ná para modernizar a gestão e 
a infraestrutura de escolas es-
taduais por meio de parcerias 
com empresas privadas. O Tri-
bunal de Justiça do Paraná der-
rubou a liminar que suspendia 
o programa, justifi cando que a 
paralisação comprometeria o 
início do ano letivo em 5 de fe-

●Tribunal derrubou a liminar que 
suspendia o programa, justifi cando 
que a paralisação comprometeria 
o ano letivo em 5 de fevereiro

●Governo argumenta que o pro-
grama é essencial para modernizar 
a educação, enquanto a APP critica 
a medida como um retrocesso

vereiro. Sancionado em junho, 
o programa abrange serviços de 
manutenção, limpeza, seguran-
ça, gestão documental e prepa-
ração de refeições, abrangendo 
82 escolas em 34 municípios. O 
governo argumenta que o pro-
grama é essencial para moder-
nizar a educação, enquanto a 
APP-Sindicato critica a medida 
como um retrocesso, apontando 
terceirizações ilegais, ausência 
de estudos técnicos e falta de 

Jogo do 
Cascavel 
será hoje

●O prefeito Renato Silva (PL) de-
bateu ontem (22) a criação de 
uma Secretaria Especial para 
Mulheres e o combate à violên-
cia contra a mulher em reunião 
com autoridades como Beth 
Leal, secretária de Comunica-
ção, Andrea Frias, promotora 
de Justiça, Nicia Cardoso, juíza, 
e Marcelo Silva, secretário da 
SESD. No encontro, foi apresen-
tado o Plano Municipal de Po-
líticas para Mulheres, que será 
analisado e enviado à Câma-
ra para votação, viabilizando 
ações de prevenção e proteção. 

Beth Leal destacou a necessi-
dade de focar na prevenção, 
enquanto Marcelo Silva afir-
mou que a nova secretaria trará 
mais atenção às mulheres. Atu-
almente, Cascavel possui cerca 
de cinco mil medidas protetivas 
em vigor, número que Renato 
Silva classifi cou como alarman-
te, reforçando o compromisso 
da gestão em atuar junto às for-
ças de segurança, assistência 
social e o Judiciário para prote-
ger mulheres, crianças e famí-
lias vítimas de violência domés-
tica. Público ● P.2

●O A Procuradoria-Geral da 
República (PGR) denunciou 
Leonardo Rodrigues de Jesus, 
conhecido como Léo Índio ou 
Léo Bolsonaro, primo dos fi lhos 
do ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). Ele é acusado de crimes 
como associação criminosa 
armada, tentativa de abolição 
violenta do Estado Democrá-
tico de Direito e golpe de Es-
tado. A denúncia, divulgada 
pelo jornalista Nilson Klava, 
da GloboNews, e confirmada 
pela Gazeta do Paraná, aponta 

Léo como participante dos atos 
antidemocráticos de 8 de janei-
ro de 2023, que resultaram nas 
invasões dos Três Poderes em 
Brasília. Ex-candidato a verea-
dor em Cascavel pelo Progres-
sistas (PP), recebeu apenas 739 
votos. A PGR pediu o sequestro 
de bens do acusado. Duran-
te os atos, Léo compartilhou 
imagens no alto do Congres-
so e próximo ao STF, relatando 
olhos vermelhos devido ao gás 
lacrimogêneo usado pela Polícia 
Militar. Público ● P.4

O São Paulo recebe o Guarani 
nesta quinta-feira (23), no Mo-
rumbis, pela terceira rodada do 
Campeonato Paulista. A bola rola 
a partir das 19h30. O duelo será o 
segundo do Tricolor no Estadual. 
Na última segunda-feira, a equi-
pe, recheada de garotos da base, 
empatou sem gols com o Botafo-
go-SP. O técnico Luis Zubeldía 
espera contar com os principais 
jogadores. Esportes ● P.6

A quarta rodada do Campeonato 
Paranaense será concluída nesta 
quinta-feira (23) com uma par-
tida. O Azuriz recebe o Paraná 
Clube, às 20 horas, no Estádio 
dos Pioneiros. O time do técnico 
Emerson Cris fará o segundo jo-
go seguido como mandante. No 
sábado passado, o Azuriz der-
rotou o Athletico-PR por 1 a 0, 
conquistou a segunda vitória e 
foi aos seis pontos. Esportes ● P.6

gestão democrática. A presiden-
ta do sindicato, Walkiria Ma-
zeto, destacou que o programa 
privilegia interesses privados 
em detrimento da qualidade 
da educação pública, alegando 
inconstitucionalidades e des-
vio de recursos. Além disso, o 
impacto financeiro estimado 
em R$ 2 bilhões anuais, com R$ 
240 milhões de lucros para as 
empresas contratadas, é outro 
ponto polêmico. Público ● P.3

Paulistão
São Paulo encara 
o Bugre hoje 
pelo Paulista

Paranaense
Azuriz e Paraná 
Clube fecham 
a rodada hoje

Cascavel pode implantar a
Secretaria Especial da Mulher

Golpe? Léo Bolsonaro 
é denunciado pela PGR
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TJ derruba liminar que 
suspendia programa
Parceiro da Escola

A FRASE

“A suspensão do 
certame poderia 
prejudicar gravemente 
o início do ano letivo”
LUIZ FERNANDO TOMASI KEPPEN
Presidente do TJPR

●O Cascavel abriria a quarta ro-
dada do Campeonato Parana-
ense contra o Independente São 
Joseense na tarde de ontem. No 
entanto, a forte chuva em São Jo-
sé dos Pinhais fez o árbitro inter-
romper o confronto por volta dos 
sete minutos. Depois do período 
protocolar de espera – e como 
a chuva não cessou – o árbitro 
adiou o confronto. Em nota, a 
Federação Paranaense de Fute-
bol (FPF) informou que a partida 
será retomada nesta quinta-feira 
(23), às 10h30, no mesmo local. 
O Cascavel busca a primeira vi-
tória longe de casa. Aliás, tem 
um longo jejum fora do Estádio 
Olímpico Regional. Em 2024, a 
equipe só conseguiu uma vitória 
longe do Estádio Olímpico Re-
gional. Foi pela primeira rodada 
da Série D do Campeonato Brasi-
leiro, quando superou o Avenida 
por 2 a 1, no Rio Grande do Sul. 
Coincidentemente, também foi 
um jogo prejudicado pela chu-
va, mas que foi concluído. Pe-
lo Paranaense, o Cascavel não 
vence fora de casa há quase dois 
anos. O último resultado posi-
tivo ocorreu no dia 28 de janei-
ro de 2023, quando derrotou o 
Rio Branco por 1 a 0. Esportes ● P.6
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PGR denuncia Léo Bolsonaro
por tentativa de golpe de Estado

Denunciado Primo dos fi lhos do ex-presidente Bolsonaro e ex-candidato a vereador em Cascavel, 
Léo Bolsonaro é acusado de participação nos atos golpistas de 8 de janeiro, na Capital Federal
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Leo Bolsonaro mora 
em Cascavel desde 
novembro de 2023. Em 
2024 ele foi candidato 
a vereador pelo 
Progressistas (PP), 
quando obteve
apenas 739 votos, 
não sendo eleito

DA REDAÇÃO
Cascavel

●A Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR) apresentou denún-
cia contra Leonardo Rodrigues 
de Jesus, conhecido como Léo 
Índio ou Léo Bolsonaro, primo 
dos fi lhos do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL). Ele é acusado de 
associação criminosa armada, 
tentativa de abolição violenta 
do Estado Democrático de Direi-
to, golpe de Estado, entre outros 
crimes. 

A informação foi inicialmente 
divulgada pelo jornalista Nilson 
Klava, da GloboNews, e con-
fi rmada pela Gazeta do Paraná. 
Léo Bolsonaro, que concorreu 
sem sucesso a uma vaga como 
vereador em Cascavel pelo Pro-

para divulgar a arrecadação, 
que incluía doações em cripto-
moedas. Isso levou à abertura de 
uma investigação pelo Supremo 
Tribunal Federal (STF), resul-
tando no bloqueio de suas redes 
sociais e de uma chave Pix usada 
para as doações, por ordem do 
ministro Alexandre de Moraes.  

Atualmente, Léo vive em Cas-
cavel, onde se estabeleceu em 
novembro de 2023. Em entre-
vista a esta Gazeta para divul-
gar sua pré-candidatura, Léo 
contou que mantém uma ligação 
com a cidade desde 2017, quan-
do foi convidado para assistir a 
uma prova da Stock Car, crian-
do vínculos com os moradores. 
Sua relação com grupos políti-
cos de direita também facilitou 
sua aproximação com a cidade, 
onde afirma ter desenvolvido 
um carinho especial.  

Em 2022, Léo Bolsonaro con-
correu a uma vaga na Câmara 
Legislativa do Distrito Federal 
pelo PL, mas também não foi 

Ex-diretores da PRF são 
indiciados por impedirem 
deslocamento de eleitores
Inquérito aponta que 
agentes tinham o objetivo de 
difi cultar a ida de eleitores 
potenciais de Lula às urnas

Das agências
São Paulo

● A Polícia Federal indiciou qua-
tro ex-diretores e coordenado-
res da Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) por tentarem impedir 
o deslocamento de potenciais 
eleitores do então candidato à 
presidência Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) em 2022. 

Segundo apuração do repór-
ter Túlio Amâncio, da Band Bra-
sília, os indiciados são acusados 
de desobediência, prevarica-
ção, restrição ao exercício de 
direito ao voto e participação 
no crime de abolição do Esta-
do Democrático de Direito por 
omissão. Os indiciados são: 
Adiel Pereira Alcantara, ex-
-coordenador de Análise de 
Inteligência da PRF; Djairlon 
Henrique Moura, ex-diretor de 
Operações; Luis Carlos Reis-
chak Junior, ex-diretor de Inte-
ligência e ex-Superintendente 
da PRF no Rio Grande do Sul; 
Rodrigo Cardozo Hoppe, ex-di-
retor de Inteligência Substituto. 
O ex-coordenador-geral de In-
teligência e Contrainteligência 
da Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres, Bruno Nonato 
dos Santos Pereira, também foi 
indiciado. 

ado assessor parlamentar na 
Primeira Secretaria do Senado, 
então comandada pelo senador 
Sérgio Petecão (PSD-AC).  

Ele ganhou notoriedade ao 
promover uma campanha de 
fi nanciamento para os atos bol-
sonaristas de 7 de setembro de 
2021, usando suas redes sociais 

gressistas (PP) – alcançando 
apenas 739 votos –, foi apon-
tado como um dos participan-
tes dos atos antidemocráticos 
que culminaram nas invasões e 
depredações das sedes dos Três 
Poderes em Brasília, em 8 de ja-
neiro de 2023. 

Entre as medidas pedidas pela 
PGR está o sequestro de bens e 
valores do acusado como parte 
de uma cautelar patrimonial. 
Durante os eventos em Brasí-
lia, Léo Bolsonaro compartilhou 
imagens nas redes sociais em 
que aparecia no alto do Congres-
so Nacional e próximo ao Supre-
mo Tribunal Federal (STF). Em 
uma das postagens, ele afi rmou 
que seus olhos estavam verme-
lhos devido ao gás lacrimogêneo 
usado pela Polícia Militar.

Quem é Léo?  
Léo Bolsonaro é uma figura 
controversa com um histórico 
marcado por acusações e inves-
tigações. Ele já ocupou o cargo 
de assessor parlamentar do se-
nador Chico Rodrigues (DEM-
-RR), mas pediu exoneração em 
2020 após ser fl agrado com R$ 
33.150,00 escondidos na cueca. 
Posteriormente, Léo foi nome-

Entenda o caso
No dia do segundo turno das 
eleições presidenciais, em 30 
de outubro de 2022, a PRF re-
alizou blitzes que interferiram 

na movimentação de eleitores, 
principalmente em estados do 
Nordeste, onde Lula (PT) tinha 
vantagem sobre Jair Bolsona-
ro (PL) nas intenções de voto. 
Alexandre de Moraes, então 
presidente do Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE), determinou 
no mesmo dia a suspensão das 
blitzes, sob pena da prisão do 
diretor-geral da PRF, Silvinei 
Vasques. Vasques foi preso sus-
peito de usar a máquina públi-
ca para interferir ilegalmente 
no segundo turno das eleições. 
A PF alega que a ação da PRF 
teria sido planejada ao longo 
de um mês inteiro. A ação da 
PRF, porém, não teria afetado o 
comparecimento do eleitorado 
às urnas, conforme informaria 
Moraes mais tarde, no mesmo 
dia da eleição. 

Léo é acusado de associação criminosa armada Reprodução/Redes sociais

4
EM NÚMEROS

A PF indiciou quatro ex-
diretores e coordenadores 
da PRF por tentarem impedir 
o deslocamento de potenciais 
eleitores do então candidato à 
presidência Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) em 2022

PRF/divulgação

tigações”, disse ele.  
Além disso, Léo é mencionado 

no livro "Tormenta", da jornalis-
ta � aís Oyama, que relata ten-
tativas de Carlos Bolsonaro para 
assegurar cargos para ele no Pa-
lácio do Planalto. Ele também 
foi acusado de ser funcionário 
fantasma enquanto trabalhava 
como auxiliar administrativo 
júnior na liderança do PL no Se-
nado, recebendo R$ 5.735,93. A 
exoneração veio após denúncias 
publicadas pelo UOL.  

Na época, Léo negou qualquer 
irregularidade e afirmou não 
possuir condenações judiciais: 
“Não sou réu em nada, então não 
tenho do que me envergonhar”, 
declarou.

O colunista Josias de Souza, 
do UOL, destacou em sua análi-
se que Léo representa um exem-
plo típico de fi gura que orbitou a 
família Bolsonaro. Para o colu-
nista, Léo era como um "vaga-
lume" durante o governo Bol-
sonaro, aparecendo sempre que 
havia movimentos que ameaça-
vam a estabilidade democrática. 
Apesar de ser um personagem 
secundário nos episódios que 
atentaram contra a democracia, 
o colunista reforçou que isso não 
diminui a necessidade de sua 
punição. Ele argumenta que fi -
guras como Léo Bolsonaro, que 
aproveitaram a proximidade 
com o poder para se benefi ciar 
de cargos públicos e conspirar 
contra o Estado Democrático de 
Direito, não devem permane-
cer impunes. “A punição de Léo 
Bolsonaro é importante não só 
pela gravidade de seus atos, mas 
também como um símbolo de 
que conspirações contra a de-
mocracia não serão toleradas. 
O fato de ele não ter um papel 
central não pode minimizar a 
responsabilidade e as consequ-
ências legais que devem ser en-
frentadas”, concluiu Josias.

739
EM NÚMEROS

Léo Bolsonaro concorreu 
sem sucesso a uma vaga 
como vereador em Cascavel 
pelo Progressistas (PP) – 
alcançando apenas 739 votos

eleito, recebendo 1.801 votos. 
Perguntado sobre a depreda-
ção na sede dos Três Poderes, 
Léo admitiu ter participado da 
manifestação, mas afi rma que 
os danos foram causados por 
infiltrados. “Estive na mani-
festação, que começou de forma 
pacífica, mas infiltrados pro-
vocaram os danos. Estou à dis-
posição da Justiça e tranquilo 
quanto ao resultado das inves-
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A fusão está sendo analisada pelo Conselho 
Administrativo de Defesa Econômica Vosmar Rosa/MPOR

Segundo Silvio Costa Filho, a 
prioridade do governo, neste 
momento, é fortalecer as 
companhias aéreas

Das Agências
Cascavel

●O ministro de Portos e Aero-
portos, Silvio Costa Filho, re-
afirmou, na última terça-feira 
(21), em Foz do Iguaçu, que o 
governo não acredita que haverá 
aumento no preço das passagens 
aéreas se for confi rmada a fusão 
entre as companhias Azul e Gol. 
A fusão está sendo analisada pe-
lo Conselho Administrativo de 
Defesa Econômica (Cade).   

“Eu tenho muita confiança 
que não haverá aumento de pas-

das obras de modernização do 
do Aeroporto Internacional de 
Foz do Iguaçu.

“Quanto mais as companhias 
se estruturam, quanto mais am-
pliam voos, quanto mais se or-
ganizam estruturalmente, mais 
têm capacidade de baixar [pre-
ços de] voos, ou seja, é ampliar 
a ocupação e melhor qualifi car a 
malha aérea da aviação do país", 
acrescentou.

Segundo Silvio Costa Filho, 
a prioridade do governo, neste 
momento, é fortalecer as com-
panhias aéreas. 

“Infelizmente, teria muito 
mais o efeito perverso e danoso 
para o Brasil se essas empresas 
viessem a quebrar, já que repre-
sentam de 63% a 64% do mer-

sagem. Pelo contrário, a gen-
te vai ter o fortalecimento da 
aviação regional, a gente vai ter 
economicidade em muitos voos. 
Por exemplo, às vezes, você tem 
um voo para a mesma cidade, 
por exemplo, saindo aqui de Foz 
do Iguaçu para Curitiba, você 
tem um voo da Gol e tem um voo 
da Azul. Às vezes, esse voo, os 
dois aviões têm capacidade, por 
exemplo, de mais de 150 passa-
geiros, mas só que um voo sai 
com 80 da Azul e o voo da Gol 
sai com 80. Então, em um único 
voo, a gente poderia levar a po-
pulação e sobrar uma aeronave 
para outros destinos do Brasil”, 
disse o ministro à imprensa após 
participar, no fim da tarde de 
hoje, da cerimônia de entrega 

cado. Então, a prioridade nossa, 
desde o primeiro momento, foi 
dialogar com as companhias 
aéreas, criar uma agenda de 
crédito que nunca houve. Cria-
mos no valor de R$ 4 bilhões. 
A expectativa agora é amanhã 
iniciar o diálogo, no primeiro 
momento com o presidente da 
Gol. E, na próxima semana, de-
vemos nos reunir com o pre-

sidente da Azul para discutir o 
que eles estão imaginando em 
relação a essa possível fusão, no 
intuito, sobretudo, de fortalecer 
a aviação”, afi rmou o ministro 
Silvio Costa Filho.

AmpliAR
O ministro informou que o edi-
tal para o primeiro bloco do 
AmpliAR (Programa de Investi-

mentos Privados em Aeroportos 
Regionais), que inclui 50 aero-
portos, deverá ser lançado entre 
março ou abril, com leilão até 
meados deste ano. “Fizemos os 
primeiros 30 dias de escuta ao 
setor produtivo. A gente pror-
rogou isso por mais 30 dias, indo 
até o dia 17 de fevereiro. Já tem 
algumas concessionárias inte-
ressadas em participar, e a gente 
espera que agora, possivelmen-
te, nos próximos três meses, es-
teja efetivamente apresentando 
a primeira pedra fundamental 
do processo dessas novas con-
cessões no Brasil”, disse ele. "No 
finalzinho de junho, início de 
julho, a gente deve estar fazen-
do as primeiras contratações”, 
acrescentou.

Na terça, o ministro partici-
pou da inauguração de obras de 
ampliação do Aeroporto Inter-
nacional de Foz de Iguaçu, que 
tiveram investimento de R$ 350 
milhões da concessionária CCR 
Aeroportos, com fi nanciamento 
do Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e Social 
(BNDES).

TJ derruba liminar que suspendia 
o credenciamento no programa

Parceiro da Escola Na decisão, Keppen enfatizou que “a suspensão do certame poderia prejudicar o início do 
ano letivo”, apontando que o programa é essencial para garantir a continuidade das atividades educacionais

O desembargador 
também argumentou 
que o adiamento traria 
impactos signifi cativos 
à ordem pública e ao 
planejamento escolar

DA REDAÇÃO 
Cascavel 

●Uma recente decisão judicial 
permitiu a continuidade do 
programa Parceiro da Escola, 
iniciativa do Governo do Paraná 
que busca modernizar a gestão 
administrativa e a infraestru-
tura de escolas estaduais por 
meio de parcerias com empre-
sas especializadas. A medida 
ocorre em meio ao impasse en-
tre o governo e a APP-Sindicato, 
entidade que representa os tra-
balhadores da educação e que 
critica duramente o projeto.

Na última terça-feira (21), o 
Tribunal de Justiça do Paraná 
(TJ-PR) derrubou a decisão li-
minar de primeira instância 
que suspendia o programa. A 
decisão, assinada pelo presi-
dente do TJ-PR, desembargador 
Luiz Fernando Tomasi Keppen, 
garantiu que o cronograma 
do Parceiro da Escola pudes-
se prosseguir sem atrasos. Em 
sua justifi cativa, o magistrado 
destacou que a paralisação do 
programa poderia comprome-
ter o início do ano letivo, pre-
visto para 5 de fevereiro, devido 
à falta de tempo hábil para reor-
ganizar as atividades adminis-
trativas e logísticas.

O programa, sancionado em 
junho do ano passado, abrange 
atividades que incluem a ma-
nutenção e conservação das 
instalações escolares, a contra-
tação de serviços terceirizados 
de limpeza e segurança, a ges-
tão documental e até mesmo a 
preparação de refeições para os 
alunos. Ao todo, 82 escolas em 
34 municípios serão contempla-
das nesta etapa inicial, com três 
empresas ou consórcios respon-
sáveis pela gestão: Apogeu, Tom 
Educação, com apoio do grupo 

das atividades educacionais 
e administrativas nas esco-
las estaduais. O desembarga-
dor também argumentou que 
o adiamento traria impactos 
signifi cativos à ordem pública 
e ao planejamento escolar. Ele 
destacou ainda que “a contra-
tação visada pelo edital engloba 
diversas atividades essenciais 
ao funcionamento da rede es-
tadual de ensino, a exemplo da 
manutenção e conservação das 
instalações das instituições de 
ensino; higiene e limpeza in-
terna e externa do prédio es-
colar e entorno; fornecimento 
de materiais permanentes e de 
consumo necessários ao bom 
funcionamento da instituição 
de ensino; contratação e ges-
tão administrativa de profis-
sionais, incluindo professores; 
gestão documental; preparação 
e fornecimento de refeições aos 
alunos; e segurança patrimo-

nial móvel e imóvel da unidade 
escolar”.

Por outro lado, a APP-Sin-
dicato se manifestou de forma 
veemente contra a decisão, 
classificando-a como um re-
trocesso. Em nota, a presidenta 
da entidade, Walkiria Mazeto, 
acusou o governo de manobrar 
para evitar um debate mais am-
plo sobre o programa, recorren-
do diretamente ao presidente do 
TJ-PR e contornando o rito pro-
cessual usual. Segundo Mazeto, 
a medida “expõe a tentativa do 
governo de impor sua agenda de 
privatização da educação sem 
permitir uma análise aprofun-
dada e imparcial”.

O sindicato também criticou 
o uso do instrumento de sus-
pensão de liminar, que, na visão 
da entidade, foi empregado para 
consolidar um projeto polêmi-
co sem considerar as irregula-
ridades apontadas na decisão 

anterior. Entre os problemas 
levantados pela APP-Sindicato 
estão a terceirização de ativi-
dades essenciais, como ensino, 
que é proibida por lei, e a falta 
de estudos técnicos que com-
provem a viabilidade fi nancei-
ra e pedagógica do programa. 
“É inaceitável que o presidente 
do Tribunal, mesmo ciente das 
inúmeras denúncias de incons-
titucionalidade, tenha suspen-
dido a liminar, ignorando os 
impactos devastadores que esse 
programa terá sobre a qualidade 
da educação pública e sobre os 
direitos da comunidade esco-
lar”, afi rmou Mazeto.

Outro ponto polêmico é o 
impacto fi nanceiro do projeto. 
Estima-se que o Parceiro da Es-
cola envolva cerca de R$ 2 bi-
lhões anuais, com lucros de até 
R$ 240 milhões destinados às 
empresas contratadas. Para o 
sindicato, isso representa um 

A continuidade ou não do programa ainda gera incertezas para as escolas envolvidas Lucas Fermin/SEED

Positivo e Rede Decisão, e Salta.
Na decisão, Keppen enfatizou 

que “a suspensão do certame 
poderia prejudicar gravemente 
o início do ano letivo”, apontan-
do que o programa é essencial 
para garantir a continuidade 

desvio de recursos que deve-
riam ser integralmente aplica-
dos na educação pública. “Essa 
decisão enfraquece o Judiciário 
como espaço de garantia de di-
reitos e legitima a transferência 
de recursos públicos para inte-
resses privados”, acrescentou a 
presidenta da APP-Sindicato.

Apesar de garantir a conti-
nuidade do programa, a decisão 
do TJ-PR não revisou o mérito 
da liminar que havia suspendi-
do o edital. Essa liminar apon-
tava inconstitucionalidades no 
programa, incluindo a ausên-
cia de gestão democrática nas 
escolas, um princípio garanti-
do pela Constituição Federal. 
Além disso, foram questionados 
os critérios de contratação das 
empresas, considerados pouco 
transparentes.

Enquanto o governo celebra 
a decisão como um passo es-
sencial para modernizar a re-
de estadual de ensino, a APP-
-Sindicato promete continuar 
mobilizada contra o programa. 
A entidade planeja ações para 
conscientizar a população sobre 
os riscos que o projeto repre-
senta para a educação pública 
e pretende recorrer a instân-
cias superiores para questionar 
a legalidade da medida. “Nós, 
da APP-Sindicato, não ficare-
mos calados. Seguiremos de-
nunciando esse ataque ao en-
sino público, exigindo respeito 
à Constituição e cobrando uma 
gestão que priorize a população 
e não os interesses privados”, 
disse Walkiria Mazeto.

A continuidade ou não do 
programa ainda gera incerte-
zas para as escolas envolvidas. 
A implementação, prevista para 
ocorrer em um curto espaço de 
tempo antes do início do ano le-
tivo, traz preocupações quanto 
ao atendimento às demandas 
das instituições de ensino. Di-
retores, professores e funcio-
nários aguardam definições 
concretas para ajustar suas ro-
tinas, enquanto o debate sobre a 
terceirização e seus impactos no 
modelo educacional do Paraná 
continua a dividir opiniões.

Aeroporto Regional de Cascavel bate mais um recorde
Da Secom
Cascavel

●A cidade de Cascavel segue que-
brando recordes. Tem mais um 
marco histórico para o muni-
cípio: o Aeroporto Regional de 
Cascavel - Coronel Adalberto 
Mendes, mais uma vez, voa mais 
alto, e registra 408.390 passa-
geiros em 2024, são 35 mil pas-
sageiros a mais que na compa-
ração com 2023, quando 373.315 
passageiros embarcaram e de-
sembarcaram no espaço, o que 
já tinha sido um marco na época. 
É Cascavel se consolidando na 
malha aérea do Brasil, como rota 
dos bons negócios, do lazer e de 
novas oportunidades. 

A estrutura de ponta recebe 
passageiros de todo o país e do 
mundo e proporciona ao casca-
velense a chance de desbravar 
novos destinos. Quem ganha é 
a cidade, com mais turismo e 
negócios. Ao todo, foram mais 
de 11 mil movimentações entre 
pousos e decolagens. O mês de 
março foi o que recebeu mais 
passageiros, com mais de 38 mil 
passageiros. O movimento tam-
bém se deu por conta de rotas da 
temporada de verão. Aliás, ainda 
dá tempo de aproveitar o voo di-
reto para Maceió, uma vez que a 
temporada só será encerrada no 
dia 1° de fevereiro. É mais um 
avanço para a malha aérea de 
Cascavel. 

Atualmente, três companhias 
aéreas têm voos por aqui: Latam, 
Gol e Azul, com destinos para 
Curitiba, Campinas, Guarulhos e 
Maceió. O objetivo é que a ofer-
ta de voos e destinos aumente a 
cada ano, ofertando mais possi-
bilidades aos passageiros de to-
do o Brasil, mas principalmente 
para os moradores de Cascavel 
e região e, consequentemente, 
trazendo mais competitividade 
nos preços de passagens. 

Segurança 
Para garantir ainda mais segu-
rança na prevenção de possíveis 
emergências aeronáuticas, mais 
oito profi ssionais da Transitar se 
capacitaram para compor o qua-

dro de bombeiros de aeródromo 
neste ano. Serão 26 profi ssionais 
no aeroporto. O Aeroporto está 
na categoria 7 contra incêndio 
e classe II na movimentação, 
desde o dia 4 de janeiro deste 
ano. Os Bombeiros de Aeródro-
mo são profi ssionais altamente 
especializados e com um papel 
crucial na segurança da aviação 
civil. Suas responsabilidades vão 
além do combate a incêndios, 
abrangendo uma ampla gama 
de atividades essenciais para ga-
rantir a segurança de passagei-
ros, tripulantes e aeronaves, são 
os responsáveis pela segurança 
da aviação, desde a prevenção 
ao combate ao incêndio, resgate 
de vida em caso de emergências.

Passagens aéreas não devem 
subir após fusão de empresas, 
diz ministro Silvio Costa Filho

“É inaceitável que o 
presidente do Tribunal, 
mesmo ciente das 
inúmeras denúncias de 
inconstitucionalidade, 
tenha suspendido a 
liminar”
WALKIRIA MAZETO
Presidente da APP Sindicato

“É inaceitável que o 

A FRASE

Secom
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Cascavel trabalha para criação 
de Secretaria Especial da Mulher

Paraná se torna o 3º maior 
empregador da indústria 
de transformação do Brasil
Com um aumento de 17,37% 
nos últimos cinco anos, 
Paraná chegou a 973 mil 
empregados na indústria de 
transformação e passou a ter 
a terceira maior massa de 
trabalhadores no segmento 
em todo o Brasil
Das Agências
Cascavel

●Com um aumento de 17,37% 
nos últimos cinco anos, o Paraná 
chegou a 973 mil empregados 
na indústria de transformação e 
passou a ter a terceira maior mas-
sa de trabalhadores no segmento 
em todo o Brasil, de acordo com 
dados do Instituto Brasileiro de 
Geografi a e Estatística, compila-
dos pelo Instituto Paranaense de 
Desenvolvimento Econômico e 
Social (Ipardes). O levantamento 
compara os números do primeiro 
trimestre de 2019 com os dados 
mais recentes da pesquisa, re-
ferentes ao terceiro trimestre de 
2024. Ao longo deste período, o 
Paraná gerou 144 mil empregos 
na indústria de transformação e 
ultrapassou Santa Catarina, que 
criou 91 mil vagas e chegou a 937 

Em Cascavel Com foco principalmente na prevenção da violência contra as mulheres, prefeito articula pasta 
dedicada as demandas delas. O documento será analisado e encaminhado à Câmara Municipal para votação

Atualmente em 
Cascavel estão em 
vigor cerca de cinco 
mil medidas protetivas 
solicitadas por 
mulheres. O documento 
proposto em reunião 
será analisado e 
encaminhado à Câmara 
Municipal para votação 

DA REDAÇÃO
Cascavel 

●O combate à violência contra a 
mulher e a criação de uma Se-
cretaria Especial voltada ao pú-
blico feminino, ainda neste ano, 
foram debatidos ontem (22) em 
reunião liderada pelo prefeito 
Renato Silva (PL). No encontro, 
que contou com a participação 
da secretária de Comunicação, 
Beth Leal, da promotora de Jus-
tiça, Andrea Frias, da juíza Nicia 
Cardoso, do secretário da SESD 
(Secretaria Especializada de Ci-
dadania, da Proteção à Mulher e 
Políticas Sobre Drogas), Marce-
lo Silva, e da coordenadora do 
programa "Por Elas Cascavel", 
Suzana Dal Molin, foi entregue 
o Plano Municipal de Políticas 
para Mulheres. O documento 
será analisado e encaminhado 
à Câmara Municipal para vo-
tação, abrindo caminho para 
novas ações de prevenção e pro-
teção. “Nós temos que diminuir 
os casos. Nós não temos que 
trabalhar tanto na repressão, 
mas para que isso aconteça, a 
prevenção tem que ser o mote 
principal de todo o trabalho de-
senvolvido”, observa Beth Leal.

Para Marcelo Silva, secretário 
da Sesd, a criação da Secretaria 
da Mulher vai “agregar muito e 
vai valorizar muito esse cuidado 
com atenção às mulheres aqui 
da nossa cidade como o aten-
dimento que se dá atualmente 
na Sesd.

De acordo o Ministério Públi-
co, atualmente em Cascavel es-
tão em vigor cerca de cinco mil 

rança, Secretaria de Assistência 
Social e poder judiciário para 
ajudar estas mulheres, as crian-
ças e as famílias que são vítimas 
da violência doméstica”, disse o 
prefeito Renato Silva.

“Já há inclusive um compro-
misso de campanha do prefeito 
Renato Silva de que, na sua ges-
tão, nós teríamos a criação da 
Secretaria da Mulher em razão 
de todo esse cenário e toda a 
discussão que vem já aconte-
cendo algum tempo em relação 
à importância e da necessidade 
dessa secretaria. E hoje, se ve-
rifi ca cada vez mais a necessi-
dade de nós termos estruturas 
adequadas, com profissionais 
qualificados, capacitados pa-
ra fazer os atendimentos que 
acontecem nas diversas áreas”, 
explica a secretária de comuni-
cação, Beth Leal.

Ela destacou ainda que “o 
prefeito Renato Silva já solici-

tou que seja feita uma comissão 
para criação da secretaria, e o 
mais rápido possível esse proje-
to esteja concluído para ser en-
caminhado ao Poder Legislativo 
para que possamos ter aprovado 
e termos essa secretaria ainda 
este ano”, pontua.

A promotora de justiça, An-
drea Frias, ressalta o interes-
se do Ministério Público e do 
Poder Judiciário em fazer parte 
deste grupo para a consolida-
ção da Secretariada Mulher em 
Cascavel. “Nós temos que unir 
as forças, porque Cascavel não 
é diferente do cenário nacio-
nal. Vivemos em uma pandemia 
de violência doméstica. Infe-
lizmente, na nossa cidade, já 
no início do ano, tivemos du-
as vítimas fatais. Os números 
ofi ciais representam menos de 
50% da real violência, então, é 
sim, uma ação prioritária. Nós 
precisamos intensifi car, seja na 

fi scalização da produtiva, seja 
na mudança desse paradigma 
do agressor”.

A juíza, Nícia Kirchken Car-
doso, que atua no primeiro 
juizado de violência doméstica 
contra mulher e vara de crimes 
contra crianças, adolescentes e 
idosos, destaca a importância 
do governo municipal estar im-
buído nesta missão e com a vi-
são concreta de melhorar ainda 
mais o atendimento às vítimas 
de violência doméstica no mu-
nicípio de Cascavel. “É muito 
importante nós nos reunirmos 
agora nesse início de nova ges-
tão para também trazer para o 
prefeito essa parceria que nós 
temos, esse engajamento com 
a preocupação com a mulher 
vítima de violência doméstica. 
A criação dessa secretaria é ur-
gente. A gente precisa de uma 
política destinada exclusiva-
mente para a mulher e nós esta-

mos aqui tentando trabalhar de 
forma preventiva, acredito que 
esse é o principal fator”, frisa.

A coordenadora do Progra-
ma Municipal de Política sobre 
Drogas por Elas Cascavel, Suza-
na Medeiros Dal Molin, fi naliza 
dizendo que “de fato, isso já é 
um anseio de tempos do muni-
cípio. Nós mulheres desejamos 
muito a Secretaria Municipal de 
Políticas para Mulheres, a Se-
cretaria da Mulher, justamente 
para nós trabalharmos em ações 
preventivas, promocionais, em 
ações que realmente venham 
valer os direitos das mulheres. 
Porque é fato, nosso município 
hoje tem um alto índice de vio-
lência contra a mulher e quando 
nós falamos de violência contra 
a mulher, nós estamos falando 
de violência contra a família, 
porque ali entra filhos, pais, 
avós. Então nós precisamos tra-
balhar com isso”.

mil), Pará (420 mil), Goiás (420 
mil) e Bahia (418 mil).

Para o secretário estadual da 
Indústria, Comércio e Serviços, 
Ricardo Barros, o resultado é re-
fl exo do esforço do Governo do 
Estado para fortalecer o setor no 
Paraná. “Avançamos na desbu-
rocratização, na inovação e no 
apoio constante à qualificação 
profissional. Com isso, conse-
guimos aumentar a competitivi-
dade da nossa indústria e gerar 
mais empregos. Essa liderança 
comprova que nossa economia 
está no caminho certo para atrair 
ainda mais investimentos”, dis-
se.

Crescimento
O crescimento paranaense no 
número de contratados nas in-
dústrias de transformação tam-
bém foi proporcionalmente 
superior à média nacional. En-
quanto o Paraná aumentou em 
17,37% sua massa de trabalha-
dores no segmento, o Brasil re-
gistrou um crescimento de 11,8% 
no mesmo período. Os números 
são consequência de um maior 
dinamismo da produção indus-
trial local ao longo destes cinco 

anos. Dados do IBGE referentes 
à produção industrial mostram 
que entre janeiro de 2019 e no-
vembro de 2024, o setor secun-
dário do Paraná cresceu 15,1%, 
segundo o índice ajustado sazo-
nalmente.

O crescimento é quase sete 
vezes superior à média nacional 
no período, em que o aumento 
da produção física brasileira foi 
de 2,2%. Em relação aos outros 
estados da região Sul, o Paraná 
se manteve na liderança, já que 
Santa Catarina registrou alta de 

10,1% e o aumento do Rio Gran-
de do Sul foi de 0,7%.

De acordo com o diretor-
-presidente do Ipardes, Jorge 
Callado, os números são conse-
quência da política de atração 
de investimentos do Governo 
do Estado ao longo dos últimos 
cinco anos. “Foram registrados 
vultuosos investimentos em am-
pliação e instalação de plantas 
industriais, muitos deles viabili-
zados por programas do Estado, 
como o Paraná Competitivo, por 
exemplo”, afi rmou. Desde 2019, 

empresas de diversos segmentos 
já aplicaram R$ 300 bilhões na 
construção de novas fábricas ou 
na expansão de suas atividades.

O Paraná Competitivo é o pro-
grama do Governo do Estado que 
oferece incentivos e benefícios 
fi scais para empresas que dese-
jam se instalar ou expandir suas 
operações no Estado. O progra-
ma é coordenado pela Secretaria 
de Estado da Fazenda (Sefa) e 
pela Invest Paraná, a agência de 
captação de investimentos para 
o Estado. 

“Avançamos na 
desburocratização, 
na inovação e no 
apoio constante 
à qualifi cação 
profi ssional. Com 
isso, conseguimos 
aumentar a 
competitividade da 
nossa indústria e gerar 
mais empregos”
RICARDO BARROS
Secretário estadual da Indústria, 
Comércio e Serviços

A FRASE

A reunião ocorreu ontem, na Prefeitura Secom/divulgação

mil trabalhadores no setor.
Assim, o Paraná segue atrás 

apenas de São Paulo (3,58 mi-
lhões) e Minas Gerais (1,44 mi-
lhão), que são os dois estados 
mais populosos do  País. Na se-
quência, completando a lista dos 
dez maiores empregadores do 
segmento, estão os estados do 
Rio Grande do Sul (891 mil), Rio 
de Janeiro (563 mil), Ceará (440 

Impulsionando
negócios,
gerando resultados

Excelência Comprometimento Agilidade

R. Pedro dos Santos Ramos, 760, 
Jardim La Salle, Toledo-PR

Contato

(45) 3252-3800 (45) 99922-5909 result@resultconsultores.com.br
resultconsultores.com.br

O crescimento é quase sete vezes superior à média nacional no período José Fernando Ogura/AEN

“Nós temos que 
diminuir os casos. 
Nós não temos que 
trabalhar tanto na 
repressão, mas para 
que isso aconteça, a 
prevenção tem que 
ser o mote principal 
de todo o trabalho 
desenvolvido”
BETH LEAL
Secretaria de comunicação

A FRASE

medidas protetivas solicitadas 
por mulheres. “Este é um nú-
mero preocupante, muito alto. 
E, o nosso governo não vai se 
furtar a isso. Estamos atuando 
junto com as forças de segu-
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O Fluminense 
contratou o jo-
gador da seleção 
uruguaia Agustín 
Canobbio por seis 
milhões de euros 
(cerca de R$ 37,7 
milhões pela co-
tação atual)

NÚMERO

O Botafogo, uma SAF 
do polêmico magnata 
americano John Textor, 
investiu 70 milhões 
(R$ 423 milhões) em 
jogadores, incluindo 
estrelas em ascensão 
como Luiz Henrique e o 
argentino Thiago Almada. 
Com eles, o alvinegro 
carioca conquistou o 
Brasileirão e sua primeira 
Copa Libertadores

Inflação no ‘mercado 
da bola’ atinge os Brasil

Preços que ‘assustam Janela de transferências no futebol brasileiro teve 
valores estratosféricos. Clubes investiram alto em contratações em 2025

de valores, problema que tam-
bém afeta o futebol europeu, dias 
antes o Palmeiras havia recebido 
a proposta para que pagasse 18 
milhões de euros (aproximada-
mente R$ 113 milhões) pela trans-
ferência do atacante uruguaio de 
26 anos, que jogava no rebaixa-
do Athletico-PR. “O Palmeiras 
vende a um preço alto e terá que 
comprar a um preço mais alto”, 
justificou há uma semana o trei-
nador do ‘Verdão’, o português 
Abel Ferreira, ao revelar o valor 
do negócio que não foi levado 
adiante.

A “bolha vai estourar”
A diretoria do Fluminense não é a 
única voz a alertar sobre a infla-
ção do mercado de transferências 
neste início de temporada na liga 
mais poderosa da América do Sul. 
A subida dos preços, segundo es-
pecialistas, se deve à entrada de 
novos capitais em algumas equi-
pes (sob a fórmula das Sociedades 

GAZETA ESPORTIVA 
São Paulo

l “Estamos assustados, mas te-
mos que montar um time”, afir-
ma o presidente do Fluminense. 
Assim como outros dirigentes e 
treinadores do futebol brasileiro, 
Mário Bittencourt enfrenta dia-
riamente preços “assustadores” 
para contratar reforços. Os joga-
dores pedem salários exorbitan-
tes e seus passes custam muito 
mais do que há algumas tempo-
radas, disse o mandatário do time 
tricolor em entrevista coletiva. 
“Desde que cheguei aqui, na 
presidência [em junho de 2019], 
jogador que tinha salário de 400 
ou 450 mil reais, hoje custa R$ 
900 mil. Dobrou”, afirma Bitten-
court.

Apesar das dificuldades e de ter 
feito uma má campanha em 2024, 
o que significou rendimentos in-
feriores, o Fluminense contratou 
o jogador da seleção uruguaia 
Agustín Canobbio por seis mi-
lhões de euros (cerca de R$ 37,7 
milhões pela cotação atual) numa 
das contratações mais caras da 
sua história.

Em um exemplo de distorção 

Anônimas de Futebol, as SAFs), 
a administrações irresponsá-
veis e ao patrocínio de casas de 
apostas, superiores aos de outros 
patrocinadores. Os vinte clubes 
do Brasileirão gastaram US$ 330 
milhões ao câmbio atual (cerca 
de R$ 2 bilhões) em reforços em 
2024, valor recorde e inatingível 
para seus pares sul-americanos, 
segundo uma medição do portal 
Globo Esporte.

O Botafogo, uma SAF do po-
lêmico magnata americano Jo-
hn Textor, investiu 70 milhões 
(R$ 423 milhões) em jogadores, 
incluindo estrelas em ascensão 
como Luiz Henrique e o argen-
tino Thiago Almada. Com eles, o 
alvinegro carioca conquistou o 
Brasileirão e sua primeira Copa 
Libertadores.

Na luta para se manter na pri-
meira divisão, o Corinthians des-
tinou quase 30 milhões (R$ 181 
milhões) a contratações, apesar 
de ser o time mais endividado do 

país, com um passivo estimado 
em 428 milhões de dólares (R$ 
2,58 bilhões).

'Fair play' financeiro?
Como medida de choque con-
tra valores elevados e para evitar 
potenciais crises econômicas das 
instituições, vários dirigentes so-
licitaram a implementação de um 
'fair play' financeiro. Os preços 
elevados obrigaram alguns clubes 
a procurar jogadores mais baratos 
em torneios vizinhos e a fortale-
cer as suas categorias de base. Já 
outros aproveitaram a inflação 
para lucrar com as suas joias. O 
Palmeiras vendeu recentemente 
o zagueiro Vitor Reis, de 19 anos, 
ao Manchester City por 35 mi-
lhões de euros (cerca de R$ 220 
milhões pela cotação atual), se-
gundo a imprensa inglesa. Sema-
nas antes, o time paulista havia 
pago um valor semelhante pelos 
atacantes Paulinho e o uruguaio 
Facundo Torres.

Canobbio, ex-Furacão, foi a contração mais cara da história do Flu Lucas Merçon Rodrigo

Não teve co-
mo jogar fute-
bol ontem 
Bruno Mayer/FC 

Cascavel

O São Paulo faz o segundo jogo no Paulista hoje  Gazeta Esportiva

Chuva atrapalha os planos do Cascavel no Estadual

São Paulo encara o 
Bugre nesta quinta pelo 
Campeonato Paulista

tana de Curitiba. A partida teve 
sete minutos e, neste período, 
por conta da água no gramado 
sintético, o que dificulta a dre-
nagem, o árbitro interrompeu o 
jogo. Aguardou o tempo proto-
colar e cancelou o jogo. 

Em nota, a Federação Parana-
ense de Futebol (FPF) informou 
que a partida será retomada nes-
ta quinta-feira (23), às 10h30, no 
mesmo local. “A interrupção da 
partida ocorreu após conversa 
do árbitro Luiz Alexandre Fer-
nandes com os treinadores e ca-
pitães das duas equipes. Após o 
período de 30 + 30, seguindo o 
regulamento da competição, o 
jogo foi suspenso pela equipe de 
arbitragem”, publico a entidade 
em seu site. 

O Cascavel fez apenas uma 

outro lado, o Bugre busca man-
ter o bom início na temporada. A 
equipe venceu o Botafogo-SP por 
2 a 0 na estreia e empatou em 0 a 
0 com a Inter de Limeira na últi-
ma rodada. O time de Campinas 
lidera o Grupo B, chave do Santos, 
com quatro pontos somados.

Copinha
Ryan Francisco foi o grande nome 
da classificação do São Paulo à final 
da Copinha. Responsável por duas 
cavadinhas em cobranças de pê-
nalti contra o Criciúma, ele rece-
beu o terceiro cartão amarelo por 
reclamação após falta de ataque e 
será desfalque na decisão. “Eu fui 
um cara um pouco ousado. Mui-
to difícil aquele momento em que 
todos pensam em tudo que pode 
acontecer, se eu der a cavada e ele 
ficar parado. Fui feliz demais e se-
guimos firmes”, disse Ryan Fran-
cisco. “Fiquei tranquilo quando 
tinha a possibilidade do (segundo) 

partida como visitante no Pa-
ranaense. Foi na derrota para o 
Cianorte pela primeira rodada. 
Em 2024, a equipe só conse-
guiu uma vitória longe do Está-

derrotou o Bragantino por 3 a 2. 
O time conta com a atacante Lu-
cas Tocantins, que teve uma boa 
passagem pelo Cascavel em 2017 
e 2018. Já o Mirassol, que subiu 
para a elite do Brasileiro no fim 
do ano passado, foi o responsável 
pela maior goleada do Paulista até 
agora e fez 6 a 0 no Água Santa. 
No outro jogo, o Noroeste recebe o 
Botafogo-SP, no Alfredo de Casti-
nho. Na rodada passada, o time de 
Bauru, que tem o goleiro Dalton, 
campeão paranaense com o Lon-
drina em 2021, foi superado pelo 
Corinthians por 2 a 1. Já o Botinha 
empatou sem gols com o Tricolor 
Paulista. 

dio Olímpico Regional. Foi pela 
primeira rodada da Série D do 
Campeonato Brasileiro, quando 
superou o Avenida por 2 a 1, no 
Rio Grande do Sul. Coinciden-
temente, também foi um jogo 
prejudicado pela chuva, mas que 
foi concluído. Pelo Paranaense, 
o Cascavel não vence fora de ca-
sa há quase dois anos. O último 
resultado positivo ocorreu no dia 
28 de janeiro de 2023, quando 
derrotou o Rio Branco por 1 a 0, 
em Paranaguá.

Depois de encerrar o compro-
misso contra o  Independente 
nesta quinta, o Cascavel direcio-
na o foco para o duelo do próximo 
domingo (23) contra o Azuriz, no 
Estádio Olímpico Regional, pela 
quinta rodada. 

pênalti. Eu fiquei pensando que o 
goleiro não iria ficar parado e fui 
muito feliz”, completou. O ata-
cante é o artilheiro da Copinha, 
com dez gols marcados em oito 
jogos. Ryan Francisco foi titular 
da equipe profissional no empate 
por 0 a 0 com o Botafogo-SP, na 
segunda-feira, em Ribeirão Preto, 
e deve ser promovido ao elenco 
principal após a competição.

A rodada do Campeonato Pau-
lista terá mais duas partidas nesta 
quinta. O São Bernardo, quem 
tem 100% de aproveitamento, 
encara o Mirassol, às 18h30, no 
Estádio Primeiro de Maio. Na 
rodada passada, o São Bernardo 
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Ryan Francis-
co é o golea-
dor da Copa 
São Paulo 
com dez gols

NÚMERO

Luciano Neves 
Cascavel

l Não foi desta vez que o Cascavel 
acabou com o longo jejum fora 
do Estádio Olímpico. A expec-
tativa para o confronto contra o 
Independente São Joseense era 
das melhores. Afinal de contas, 
o time de Silvinho Canuto vinha 
de uma importante vitória so-
bre o Coritiba no Olímpico. E ti-
nha pela frente o lanterninha do 
campeonato, dono da pior defesa 
com dez gols sofridos. Mas on-
tem, no jogo que seria abertura 
da quarta rodada, o árbitro sina-
lizou o início do jogo. Na verda-
de, a bola não chegou a rolar no 
Estádio do Pinhão por conta das 
fortes chuvas em São José dos 
Pinhais, na Região Metropoli-

Para o duelo contra o Guarani, 
o técnico Luis Zubeldía espera 
contar com os principais 
jogadores do elenco

Gazeta Esportiva
São Paulo

l O São Paulo recebe o Guarani 
nesta quinta-feira (23), no Mo-
rumbis, pela terceira rodada do 
Campeonato Paulista. A bola rola 
a partir das 19h30. O duelo será 
o segundo do Tricolor no Esta-
dual. Na última segunda-feira, a 
equipe, recheada de garotos da 
base, empatou sem gols com o 
Botafogo-SP, no estádio Santa 
Cruz, em Ribeirão Preto. Para o 
duelo contra o Guarani, o técni-
co Luis Zubeldía espera contar 
com os principais jogadores do 
elenco, que retornaram da pré-
-temporada nos Estados Unidos. 
O time ocupa a vice-liderança 
do Grupo C, com um ponto. Do 

Atacante Neymar 
negocia saída do Al-Hilal

VOLTA AO SANTOS? 

l Neymar está em negociações com o Al-Hilal 
para rescindir seu contrato antes do fim, em ju-
nho de 2025, mas diferenças econômicas com-
plicam o acordo. A imprensa brasileira diz que 
o Santos negocia o retorno do atacante, mas o 
Al-Hilal prefere uma transferência definitiva. 
Neymar chegou ao clube saudita em agosto de 
2023, vindo do PSG, mas só conseguiu disputar 
sete partidas pela equipe, com um gol e três 
assistências. Sua primeira temporada ficou mar-
cada por uma grave lesão no ligamento cruzado 
do joelho esquerdo, em outubro de 2023, em 
uma partida da Seleção contra o Uruguai. Após 
se recuperar e voltar a jogar na Liga dos Campe-
ões asiática, Neymar voltou a se contundir em 
novembro de 2024, em uma das coxas, o que 
o tirou de atividade durante várias semanas. 
Recentemente, voltou aos treinamentos, mas 
seu treinador, o português Jorge Jesus, expres-
sou dúvidas sobre sua forma física. Mesmo sem 
Neymar, o Al-Hilal conquistou os três títulos 
nacionais e atingiu o recorde mundial de 34 
vitórias consecutivas. A possível saída do astro 
brasileiro abre as portas para o clube de Riad 
assinar com outro craque de renome mundial.

CAMPEONATO CARIOCA

HANDEBOL

l A quarta rodada do Campeonato Carioca será 
concluída nesta quinta-feira (23) com três par-
tidas. E dois gigantes do Rio de Janeiro ainda 
buscam a primeira vitória. O Vasco teve três 
empates em três jogos. Com isso soma só três 
pontos e vai enfrentar o Madureira. A partida 
será às 21h30, na Arena Amazônia, em Manaus. 
O Flu tem campanha um pouco inferior. Em 
três jogos, foram dois empates e uma derrota. 
Com isso soma apenas dois pontos. Nesta quin-
ta, o Fluminense joga contra a Portuguesa-RJ, 
às 21h30, no Estádio Luso Brasileiro. Antes, às 
20 horas, terá o jogo entre Boavista e Sampaio 
Corrêa, em Bacaxá. 

l O Brasil venceu nove dos últimos dez jogos 
contra o Chile. E, nesta quarta-feira (22), o 
retrospecto prevaleceu novamente. A seleção 
brasileira bateu o adversário por 28 a 24 pela 
segunda fase do Mundial de Handebol, sediado 
em Oslo, na Noruega. Os chilenos ameaçaram 
o domínio canarinho no tempo final, mas o 
artilheiro Haniel freou a reação. Após o resul-
tado positivo conquistado ontem, o Brasil terá 
desafios mais duros nas rodadas seguintes. A 
seleção enfrentará a Suécia na sexta-feira (24), 
às 14 horas, e, no domingo (26), no mesmo ho-
rário, a Espanha será a adversária da vez. Antes 
do jogo de ontem, o Brasil teve uma vitória his-
tórica sobre a Noruega, perdeu para Portugal, 
mas derrotou os EUA. 

Vasco encara o 
Madureira em Manaus

Brasil leva susto, mas 
supera o Chile no Mundial

Gazeta Esportiva

Susana Vera

CAMPEONATO PARANAENSE

l A quarta rodada do Campeonato Paranaense 
será concluída nesta quinta-feira (23) com uma 
partida. O Azuriz recebe o Paraná Clube, às 20 
horas, no Estádio dos Pioneiros. O time do téc-
nico Emerson Cris fará o segundo jogo seguido 
como mandante. No sábado passado, o Azuriz 
derrotou o Athletico-PR por 1 a 0, conquistou 
a segunda vitória e foi aos seis pontos. E quer 
aproveitar o embalo para fazer mais uma víti-
ma e se consolidar como o algoz dos gigantes da 
Capital. Depois dessa partida, o Azuriz volta as 
atenções para o confronto contra o Cascavel. As 
duas equipes jogam no próximo domingo (26), 
no Olímpico. Já o Paraná Clube está fazendo 
um início de Campeonato Paranaense abaixo 
do esperado. O time ainda não venceu e tem 
dois empates e uma derrota em três jogos. 

Azuriz e Paraná Clube 
fecham a rodada hoje

Maurício Moreira
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Publicidade Legal

Ajude a Uopeccan!
O Complexo Hospitalar 
Uopeccan atende crianças, 
adolescentes e adultos com 
câncer, visando como 
principal objetivo a prevenção, 
diagnóstico e tratamento, 
transplantes de TMO 
Autólogo (Transplantes
de Medula Óssea) e
transplante de fígado.

Você pode ajudar pessoas em 
tratamento do câncer doando 

seu imposto de renda, de forma 
fácil e sem custo.

Basta enviar um e-mail solicitando 
a participação da sua empresa para 
pronon@uopeccan.org.br ou através 

dos telefones (45) 2101-7025 / (45) 9 9109-2445.

As doações em dinheiro podem ser realizadas 
de qualquer cidade nas seguintes contas bancárias:

Cascavel – Banco do Brasil
Agência: 3508-4/ Conta Corrente: 6878-0
CNPJ 81.270.548/0001-53

Umuarama – Banco do Brasil
Agência: 3508-4/ Conta Corrente: 106878-4
CNPJ: 81.270.548/0002-34

Doe seu imposto de renda para o
Hospital do Câncer Uopeccan:

Como doar?

Vamos juntos unir esforços para combater o Coronavírus e 
proteger os pacientes em tratamento oncológico, que estão no grupo de risco.

Conheça outras formas de doações no site da Uopeccan: uopeccan.org.br

Para Publicações Legais 
escaneie aqui ou acesse:

editaisgazetadoparana.com.br
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instagram: @garciaautocenter_

- Pista de Caminhada;
- Lago Artificial - Salăo de Festa;
- Muita Área Verde - Facil acesso;
- Próximo ao Trevo Cataratas;
- Portaria 24 horas;

(45) 2101-7900
(45)  99136-6312
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Áries (21/03 - 20/04)
Aproveite esta fase para investir no 
autoconhecimento, se fortalecer 
emocionalmente e concentrar suas 
energias nas metas profissionais. 
Você poderá firmar um contrato 
promissor em breve e resolver 
pendências. Planetas retrógrados 
pedirão paciência e reflexões antes de 
decisões definitivas. Cumplicidade e 
clima quente no amor!

Touro (21/04 - 20/05)
Boas relações, suporte de amizades 
experientes, aprovação numa prova 
ou de um orçamento criarão um clima 
gostoso e acolhedor. Aproveite o dia 
para se cercar de pessoas queridas, 
descontrair e curtir momentos 
carinhosos no amor. Sol e Plutão 
anunciam mudanças e aumento de 
poder na carreira. Sucesso pela frente!

Gêmeos (21/05 - 20/06)
O dia será bastante produtivo 
no trabalho, relacionamentos 
profissionais estarão aquecidos. 
Foque nos projetos de longo prazo e na 
consolidação da carreira. Conquistas 
na área financeira são esperadas 
nesta fase. De qualquer forma, valerá 
racionalizar gastos e não extrapolar o 
orçamento. Segurança e estabilidade 
pela frente!

Câncer (21/06 - 22/07)
Planos de desenvolvimento e de 
mudança ganharão força. Conte com 
autoconfiança, coragem e muita 
criatividade para dar voos mais altos 
na carreira e na vida pessoal. Conexões 
internacionais estarão aquecidas. 
Planeje uma viagem e enriqueça sua 
bagagem cultural. A entrada num novo 
grupo abrirá portas. Amor em alta! 

Leão (23/07 - 22/08)
Resolva assuntos de família ou da casa 
e invista nos sonhos e em mais conforto. 
Será um ótimo momento para eliminar 
pendências, concretizar mudanças 
e encontrar seu lugar no mundo. 
Inovações no trabalho e conexões com 
autoridades, mestres e estrangeiros 
abrirão portas para um futuro com mais 
liberdade. Supere o passado.

Virgem (23/08- 22/09)
Pressões continuam pesando 
na rotina. Tente dividir melhor as 
responsabilidades e ganhar um 
respiro. O dia favorece acordos e 
esclarecimentos. Vá direto ao ponto 
nas conversas de hoje e aumente 
sua segurança nos relacionamentos 
próximos. Uma viagem pode ser 
decidida de última hora. Sucesso e 
prestígio na carreira!

Libra (23/09 - 22/10)
Uma onda de energia positiva envolverá 
a carreira, relações de trabalho e 
finanças. Assuma seus talentos e 
poderes, você poderá abrir um caminho 
profissional promissor, firmar uma 
parceria e se lançar em novos projetos. 
A fase anuncia mais estabilidade e 
autoconfiança. Assuma desafios e brilhe 
publicamente! 

Libra (23/09 - 22/10)
Uma onda de energia positiva envolverá 
a carreira, relações de trabalho e 
finanças. Assuma seus talentos e 
poderes, você poderá abrir um caminho 
profissional promissor, firmar uma 
parceria e se lançar em novos projetos. 
A fase anuncia mais estabilidade e 
autoconfiança. Assuma desafios e brilhe 
publicamente! 

Sagitário (22/11 - 21/12)
Relaxe, avalie os sonhos e respeite 
a intuição. O dia será sujeito a 
distrações, cheque a programação e 
evite esquecimentos. Se puder, evite 
compromissos com hora marcada e 
excesso de deslocamentos. Será bom 
momento para ler, se aplicar num curso 
ou numa vaga e pensar em mudanças. 
Decisões financeiras pedem calma.

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Assuntos financeiros podem interferir 
numa amizade. Salde ou cobre dívidas, 
firme acordos com a família ou finalize 
uma transação imobiliária. Você poderá 
mudar investimentos e administrar seus 
recursos com novas estratégias. Será 
bom momento também para divulgar 
o trabalho em outro ambiente. Confira 
dicas de amigos.

Aquário (21/01 - 19/02)
Escolhas e caminhos poderão mudar. 
Visualize o que quer para o futuro e 
alavanque a carreira com um projeto 
ambicioso. O dia trará popularidade e 
projeção. Renove sua imagem profissional 
e brilhe nas reuniões de trabalho, 
entrevistas e eventos. Negociações 
financeiras serão bem-sucedidas. 
Comece um ciclo diferente de vida! 

Peixes (20/02 - 20/03)
Planeje uma viagem com antecedência 
e garanta momentos deliciosos de 
prazer. Assuntos de família causam 
preocupações. Conte com uma ajudinha 
do destino para dar uma virada na sorte, 
o universo conspira a seu favor, tudo 
dará certo. Aproveite esta fase para ir 
mais fundo na terapia. Encantamento e 
confiança no amor!

HORÓSCOPO

O céu fala. A gente entende

www. climatempo.com.br 
Previsão do tempo p/Cascavel
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Sindicato dos Trabalhadores na Captação, Purificação, Tratamento e 
Distribuição de Água e Captação, Tratamento e Serviços em Esgoto e Meio 

Ambiente de Cascavel e Regiões Oeste e Sudoeste do Paraná. 
www.saemac.com.br 
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ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

O Sindicato dos Trabalhadores na Captação, Purificação, Tratamento e Distribuição de Água e, Captação, Tratamento e Serviços de Esgoto e Meio 
Ambiente de Cascavel e Regiões Oeste e Sudoeste do Paraná – SAEMAC, nos termos do art. 21, inciso X, do Estatuto da Entidade, CONVOCA todos 
os seus filiados/associados de sua base territorial, que compreende os seguintes Municípios do Estado do Paraná: AGUDOS DOS SUL,  ALMIRANTE 
TAMANDARÉ, AMPÉRE, ANAHI, ANTONINA, ANTONIO OLINTO, ARAUCÁRIA,  ASSIS CHATEAUBRIAND, ASSUNGUI,  BALSA NOVA, BARRACÃO,  BELA 
VISTA DA CAROBA,  BITURUNA ,  BOA ESPERANÇA DO IGUAÇU,  BOA VENTURA DE SÃO ROQUE, BOA VISTA DA APARECIDA,  BOM SUCESSO DO SUL, 
BRAGANEY,  CAFELÂNDIA DO OESTE,  CAMPINA DO SIMÃO,  CAMPINA GRANDE DO SUL ,  CAMPO BONITO,  CAMPO DO TENENTE,  CAMPO LARGO,  
CAMPO MAGRO,  CANDOÍ,  CANTAGALO,  CAPANEMA, CAPITÃO LEÔNIDAS MARQUES,  CARAMBEI,  CASCAVEL,  CASTRO,  CATANDUVAS DO SUL,  
CATANDUVAS, CÉU AZUL, CHOPINZINHO, CLEVELÂNDIA, COLOMBO, CONTENDA,  CORBÉLIA,  CORONEL DOMINGO SOARES,CORONEL VÍVIDA,  
CRUZ MACHADO,CRUZEIRO DO IGUAÇU, CURITIBA,  DIAMANTE DO OESTE,  DIAMANTE DO SUL, DOIS VIZINHOS,  DR. OLIVEIRA CASTRO,  DR. 
ULISSES,  ENÉAS MARQUES, ENTRE RIOS DO OESTE,  ESPIGÃO ALTO DO IGUAÇU,  FAZENDA RIO GRANDE,  FERNANDES PINHEIRO, FLOR DA SERRA 
DO SUL,  FORMOSA DO OESTE,  FOZ DO IGUAÇU,  FOZ DO JORDÃO,  FRANCISCO BELTRÃO,  GENERAL CARNEIRO,  GOIOXIM, GUAÍRA,  
GUAMIRANGA, GUARANIAÇU, GUARAPUAVA,   GUARAQUEÇABA,   GUARATUBA,  HONÓRIO SERPA, IBEMA,  IGUATÚ,  IMBAÚ,    IMBITUVA,     
INÁCIO MARTINS, IPIRANGA,  IRACEMA DO OESTE,   IRATI,  ITAIPULANDIA,  ITAPEJARA DO OESTE,  IVAÍ,  JESUÍTAS,   LAPA,  LARANJAL,  
LARANJEIRAS DO SUL,  LINDOESTE,   MALLET,   MANDIRITUBA,   MANFRINÓPOLIS,  MANGUEIRINHA,  MARECHAL CÂNDIDO RONDON,  
MARIÓPOLIS,  MARIPÁ,  MARMELEIRO, MARQUINHO,  MATELÂNDIA,  MATINHOS,  MEDIANEIRA,  MERCEDES,  MISSAL,  MORRETES, NOVA 
AURORA,  NOVA ESPERANÇA DO SUDOESTE,  NOVA LARANJEIRAS,  NOVA PRATA DO IGUAÇU,  NOVA SANTA ROSA,  ORTIGUEIRA, OURO VERDE DO 
OESTE,  PALMAS,  PALMEIRA, PALOTINA,  PARANAGUÁ, PATO BRAGADO,  PATO BRANCO,  PAULA FREITAS,   PAULO FRONTIN,   PEDRA BRANCA DO 
ARARAQUARA,  PÉROLA DO OESTE,    PIEN,   PINHAIS, PINHAL DE SÃO BENTO,   PINHÃO,  PIRAÍ DO SUL,  PIRARAQUARA,  PITANGA, PLANALTO,   
PONTA GROSSA,   PONTAL DO PARANÁ,  PORTO AMAZONAS,  PORTO BARREIRO, PORTO VITÓRIA, PRANCHITA,   PRUDENTÓPOLIS, QUATRO 
BARRAS,   QUATRO PONTES,  QUEDAS DO IGUAÇU, QUITANDINHA,  RAMILÂNDIA,  REALEZA,   REBOUÇAS,  RENASCENÇA,   RESERVA DO IGUAÇU,    
RESERVA,   RIO BONITO DO IGUAÇU,  RIO BRANCO DO SUL,  RIO NEGRO,  SALGADO FILHO, SALTO DO LONTRA,  SANTA HELENA,  SANTA IZABEL DO 
OESTE,  SANTA LÚCIA,   SANTA MARIA DO OESTE, SANTA TEREZA DO OESTE,  SANTA TEREZINHA DE ITAIPÚ,  SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE,    SÃO 
JOÃO DO TRIUNFO, SÃO JOÃO,  SÃO JORGE DO OESTE,  SÃO JOSÉ DAS PALMEIRAS,   SÃO JOSÉ DOS PINHAIS,  SÃO MATEUS DO SUL, SÃO MIGUEL 
DO IGUAÇU,  SÃO PEDRO DO IGUAÇU,  SAUDADE DO IGUAÇU,  SEGREDO,  SERRANÓPOLIS DO IGUAÇU, SULINA,  TEIXEIRA SOARES,  TELÊMACO 
BORBA,  TERRA ROXA,  TIBAGI, TIJUCA DO SUL, TOLEDO,  TRÊS BARRAS DO PARANÁ,  TUPÃSSI,  TURVO,  UNIÃO DA VITÓRIA, VERA CRUZ DO OESTE, 
VERÊ,  VIRMOND,  VITORINO, para deliberarem e votarem a 5ª Alteração Estatutária. 
1. OBJETIVO: 
1.1. Ampliar o território de atuação do sindicato Saemac, abrangendo novas áreas geográficas no Estado do Paraná que se encontram carentes de 
representação na área de saneamento até o momento. 
1.2. Corrigir expressões genéricas que constam no estatuto; 
1.3. Alterar o artigo 2º do Estatuto Social, ampliando a área de atuação do sindicato como substituto processual, expandindo sua finalidade. 
1.4. Alterar expressões genéricas das cláusulas estatutárias; 
1.5. Reformar as cláusulas estatutárias que estejam em desacordo com o Ordenamento Jurídico em vigor. 
2. PROPOSTA DE AMPLIAÇÃO TERRITORIAL: 
2.1. O Sindicato propõe expandir sua representatividade para os seguintes municípios: ADRIANÓPOLIS-PR, BOCAIUVA DO SUL-PR, CERRO AZUL-PR, 
CURIUVA-PR, ITAPERUCU-PR, SAPOPEMA-PR e TUNAS DO PARANA-PR. 
3. REFORMA DO ESTATUTO DA ENTIDADE SINDICAL 
3.1. Altera os artigos 1º, 2º, 3º, 36, 61-A, 62, 71, 72, 73, 74, 77, 78, 79, 85, 86, 88, 112, 130 e 132. 
4. CONVOCAÇÃO: 
A Assembleia será realizada de forma virtual, com início às 9:00 horas do dia 13 de novembro de 2023, podendo ser acessado pelo link: 
(https://www.youtube.com/live/-q3dfjfn7GI?si=rF8DMGBFypdbAtYL)  
Assembleia Geral Extraordinária será gravada e posteriormente disponibilizada no sítio eletrônico do SAEMAC (http://saemac.blogspot.com) 
durante todo o período de votação. 
A votação ocorrerá de forma hibrida, sendo  presencial, mediante coleta de votos  em urna fechada, nas cidades de  ADRIANÓPOLIS-PR, BOCAIUVA 
DO SUL-PR, CERRO AZUL-PR, CURIUVA-PR, ITAPERUCU-PR, SAPOPEMA-PR e TUNAS DO PARANA-PR. 
e virtual nas demais cidades de abrangência de representação do Saemac, 
 a partir das 10:00 horas do dia 13 de novembro de 2023 até as 17:30 horas do dia 15 de novembro de 2023. 
O voto eletrônico será exercido mediante o acesso ao link: (https://assembleias.saemac.com.br) 
Para o exercício do  voto direito/presencial será disponibilizada urna nos locais de ampliação de base. 

ORDEM DO DIA 
1 – Ampliação da base territorial de representação do Saemac na cidades de ADRIANÓPOLIS-PR, BOCAIUVA DO SUL-PR, CERRO AZUL-PR, CURIUVA-
PR, ITAPERUCU-PR, SAPOPEMA-PR e TUNAS DO PARANA-PR. 
2- Correção das expressões genéricas que constam no estatuto; 
3- Alteração dos artigos 1º, 2º, 3º, 36, 61-A, 62, 71, 72, 73, 74, 77, 78, 79, 85, 86, 88, 112, 130 e 132 do Estatuto Social, ampliando a área de 
atuação do sindicato como substituto processual, expandindo sua finalidade e corrigindo expressões genéricas. 
2 – Assuntos Gerais. 
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EDITAL DE LEILÃO EXTRAJUDICIAL E NOTIFICAÇÃO 

JEFFERSON ADRIANO COSTA, brasileiro, Leiloeiro Público Oficial, devidamente matriculado na Junta Comercial 
do Paraná sob o nº 20/325-l, com endereço e contato telefônico constante no rodapé da presente, devidamente 
autorizada pela comitente: COOPERATIVA DE CRÉDITO DE CASCAVEL E REGIÃO- SICOOBCREDICAPITAL, 
Instituição Financeira não Bancária, Sociedade de Pessoas de Natureza Civil, e sem fins lucrativos e de 
Responsabilidade Limitada, inscrita no CNPJMF sob n. 04.529.074/0001-70, com sede na Avenida Toledo, n. 247, 
bairro Centro, nesta cidade de Cascavel, Estado do Paraná, para pagamento de dívida hipotecária de FLAVIA 
TELES BOTELHO MODAS, pessoa jurídica inscrita no CNPJ n° 25.149.417/0001-41, com sede na Av. Papagaios, 
1437, sala 02, bairro Floresta, Cascavel/PR, CEP, 85814-760 e, seus AVALISTAS: FLAVIA TELES BOTELHO, 
brasileira, casada, empresária, portadora do RG nº. 16.938.828 e inscrita no CPF nº. 025.112.691-98, telefone 
(45) 99931-0041, casado pelo regime de Comunhão Universal com MARISTON JEAN BOTELHO, Brasileiro, 
casado, autônomo, portador do documento de identidade Registro Geral (RG) n°1690233-5 SSP/MT, inscrito no 
Cadastro de Pessoas Físicas (CPF) sob o n°011.968.791-76, ambos residentes à Rua Paraná, 3262 – centro, 
Cascavel/PR – CEP 85.810- 010, fone (45) 99100029, em favor da COOPERATIVA DE CRÉDITO DE LIVRE 
ADMISSÃO DE CASCAVEL E REGIÃO – SICOOB CREDICAPITAL, na forma da lei certifica e faz saber a todos quanto 
o presente virem ou dela conhecimento tiverem, que promoverá a venda, em leilão público, do bens mediante as 
seguintes condições: Em PRIMEIRO PÚBLICO LEILÃO, que será realizado no dia 10/11/23, às 09:00 horas e, em 
SEGUND PÚBLICO LEILÃO, será realizado no dia 27/11/23, às 09:00 horas, ambos de forma online: 
www.jacleiloes.com.br 

MATRÍCULA 55.751 DO 1º REGISTRO DE IMÓVEIS DE CASCAVEL-PR, IMOVEL. Lote Urbano nº 01-D (um d), 
medindo 187,00m², da quadra nº 54 (cinquenta e quatro), do PARQUE SANTO ONOFRE, desta cidade, Município 
e Comarca de Cascavel, Estado do Paraná, contendo os seguintes rumos, metragens e confrontações: ao NORTE, 
medindo 8,50 metros, confronta com a Rua Tapajós, ao Sul, medindo 8,50 metros, confronta com parte do lote 
01-E, ao Leste, MEDINDO 22,00 metros, confronta com parte do lote 07; e ao Oeste medindo 22,00 metros, 
confronta com o lote 01-C. CONFORME Protocolo nº 308.281 – 08 de agosto de 2023 – R-14. M-55.751, FICA 
CONSOLIDADA A PROPIEDADE FIDUCIÁRIA, CONSTANTE NO R-11 e AV-12/M-55.751, DO IMÓVEL DESTA 
MATRÍCULA PARA COOPERATIVA DE CRÉDITO DE LIVRE ADMISSÃO DE CASCAVEL E REGIÃO – SICOOB 
CREDICAPITAL. 

O lance mínimo em primeiro público leilão, para a venda será nos termos do art. 27, §1º e art. 24, inciso VI da Lei 
9.514/97, que corresponde ao montante de R$ 155.000,00 (cento e cinquenta e cinco mil reais). Para o segundo 
público leilão o valor será de R$ 80.000,00 (oitenta mil reais) + custas. Desde já resta notificados do presente 
leilão FLAVIA TELES BOTELHO MODAS, e seus AVALISTAS: FLAVIA TELES BOTELHO e seu esposo MARISTON 
JEAN BOTELHO. Os imóveis acima tiveram sua redação resumida, autorizada pela Lei Federal nº 7433/85 e na 
forma do Código de Normas da Corregedoria de Justiça do Estado do Paraná. Consta na presente matrícula 
conforme AV-13/M-55.751 – indisponibilidade de bens. Todos os anuentes da referida MATRÍCULA 55.751 DO 
1º REGISTRO DE IMÓVEIS DE CASCAVEL-PR, já foram devidamente notificados, conforme R-14. M-55. 751.As 
despesas relativas à Comissão de Leiloeiro (5%), Registro, Funrejus, IPTU, ITBI, Condomínio (se for o caso) e 
demais Impostos e Taxas correrão por conta do arrematante. Caso o imóvel esteja ocupado, o arrematante fica 
ciente que será o responsável pelas providências de desocupação do mesmo. 

Cascavel/PR, 10 de outubro de 2023. 

JEFFERSON ADRIANO COSTA -MATRÍCULA-20/325L 

Publicações no Jornal Gazeta do Paraná nos dias: 18/10/2023, 25/10/23, 08/11/23 e 22/11//23 
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EDITAL DE LEILÃO PUBLICO 

 
JEFFERSON ADRIANO COSTA, brasileiro, Leiloeiro Público Oficial, devidamente matriculado na Junta 
Comercial do Paraná sob o nº 20/325-l, com endereço e contato telefônico constante no rodapé da 
presente, devidamente autorizada pela comitente:  COOPERATIVA DE CRÉDITO SICOOB CRED 
CAPITAL  -Instituição Financeira não Bancária, Sociedade de Pessoas de Natureza Civil, e sem fins 
lucrativos e de Responsabilidade Limitada, inscrita no CNPJMF sob n. 04.529.074/0001-70, com sede 
na Avenida Toledo, n. 247, bairro Centro, nesta cidade de Cascavel, Estado do Paraná, para pagamento 
de dívida fiduciária de RICARDO ANDRÉ FURLAN, brasileiro, solteiro, empresário, devidamente inscrito 
no CPF/MF sob n° 028.079.819-92, residente e domiciliado na Rua Pernambuco, nº 1365, Apartamento 
304, CEP 85810-021, na cidade de Cascavel, Estado do Paraná, em favor da COOPERATIVA DE 
CRÉDITO SICOOB CRED CAPITAL  –  na forma da lei certifica e faz saber a todos quanto o presente virem 
ou dela conhecimento tiverem, que promoverá a venda, em leilão público, do bens mediante as 
seguintes condições: Em PRIMEIRO PÚBLICO LEILÃO, que será realizado no dia 07 de novembro de 
2023, às 09:10 horas e, em SEGUNDO PÚBLICO LEILÃO, será realizado no dia 23 de novembro de 
2023, às 10:00 horas, ambos de forma online : www.jacleiloes.com.br 
MATRÍCULA 98.740 DO 1º REGISTRO DE IMOVEIS DE CASCAVEL/PR, Imóvel: Apartamento nº 501, 
localizado no 5º pavimento, do DELUCCI RESIDENCE, situado na Rua Paraná, nº 4275, Quadra 350 – 
Lote 06-C, nesta cidade e comarca de Cascavel, Estado do Paraná, na parte dos fundos a esquerda do 
edifício de quem olha da Rua Paraná, nº 4275, na parte dos fundos a esquerda do edifício de quem olha 
da Rua Paraná, e confronta-se: ao NORTE, com o hall/elevador/elemento vasado; ao SUL, com parte do 
lote nº 10 e lote nº 11; ao LESTE, com lote nº 6-B; e ao OESTE com o Apartamento nº 502,  com área 
total construída de 214,3520m², dos quais 118,48m² são de área privativa do apartamento, 24,98m² 
são de área privativa da garagem, e 70,9320m² são de área de uso comum, correspondendo a uma 
fração ideal do terreno de 1,8743%, ou 22,0603m², com direito de uso privativo das vagas de garagem 
números 01 e 02, localizadas no subsolo (G1).  
CONFORME Protocolo nº 156.659 – 16/11/2021 – AV-40.999 FICA CONSOLIDADA A PROPRIEDADE 
FIDUCIÁRIA, DO IMÓVEL DESTA MATRÍCULA PARA COOPERATIVA DE CRÉDITO SICOOB CRED 
CAPITAL   O lance mínimo em primeiro público leilão, para a venda será nos termos do art. 27, §1º e art. 
24, inciso VI da Lei 9.514/97, que corresponde ao montante de R$ 740.000,00 (setecentos e quarenta 
mil reais. + custas. Para o segundo público leilão o valor será de R$ 395.100,00 (trezentos e noventa e 
cinco mil e cem reais) + custas. Desde já está notificado do presente leilão o Sr. RICARDO ANDRÉ 
FURLAN. 
O imóvel acima teve sua redação resumida, autorizada pela Lei Federal nº 7433/85 e na forma do 
Código de Normas da Corregedoria de Justiça do Estado do Paraná. As despesas relativas à Comissão 
de Leiloeiro (5%), Registro, Funrejus, IPTU, ITBI, Condomínio (se for o caso) e demais Impostos e Taxas 
correrão por conta do arrematante. Caso o imóvel esteja ocupado, o arrematante fica ciente que será o 
responsável pelas providências de desocupação do mesmo. 
 
Cascavel/PR, 09 de outubro de 2023. 
 

 
JEFFERSON ADRIANO COSTA -MATRÍCULA-20/325L 

 
Publicações no Jornal Gazeta do Paraná nos dias:  18/10/23, 25/10/23, 01/11/23, 08/11/23 e 
22/11/23 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPIGÃO ALTO DO IGUAÇU 
AVISO DE LICITAÇÃO 

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 003/2023. 
A Prefeitura Municipal de Espigão Alto do Iguaçu, Estado do Paraná, torna 
público que fará realizar, às 09:00 horas do dia 27 de novembro  do ano de 
2023, na Sala de Reuniões do Departamento de Licitações, sito à Avenida 
Brasília,  n° 551,  em Espigão Alto do Iguaçu , Paraná, Brasil, TOMADA DE 
PREÇOS, sob regime de empreitada por preço global, tipo menor preço, da(s) 
seguinte(s) obra(s): 

Local do objeto Objeto 
Quantidade 
e unidade de 

medida 

Prazo de 
execução 

(dias) 
Rua Uruguai, s/n Construção da sede do 

atendimento da 
Assistência Social 

199,99 m² 300 

A Pasta Técnica com o inteiro teor do Edital e seus respectivos modelos, 
adendos e anexos, poderá ser examinada no endereço acima indicado, no 
horário comercial, ou solicitada através do e-mail 
licitacao@espigaoaltodoiguacu.pr.gov.br. Informações adicionais, dúvidas e 
pedidos de esclarecimento deverão ser encaminhados à Comissão de Licitação 
no endereço ou e-mail acima mencionados – Telefone (46) 3553-1484. 

Espigão Alto do Iguaçu/PR, 07 de novembro de 2023. 
MARCIO BONELLA 

Presidente da Comissão de Licitações 

 



gazeta do paraná   I  Quinta-feira  I   23 de Janeiro de 2025 Global 9

e-mails
editor@gazetaparana.com.br
publico@gazetaparana.com.br
esporte@gazetaparana.com.br
comercial@gazetaparana.com.br

cascavel
Rua Fortunato Bebber, 868  
Pacaembú 
85816-300 – (45)3218-2500
curitiba
Rua Capitão Virgínio de Oliveira, 108
Mercês 
85851-110 – (41)3338-9191

fale conosco
Classificados - (45) 3218-2500
Assinaturas - (45)3218-2500

* Colunas assinadas e artigos 
de opinião não refletem, 
necessariamente, a opinião 
da Gazeta do Paraná

Opinião

Editorial

Gazeta do Paraná
um grande jornal todos os dias

diretor de jornalismo
Marcos Formighieri

Nelson Rodrigues e a liberdade de expressão
Rodrigues descreveria a liberdade 
de expressão na atualidade - até 
porque, para ele, toda coerência 
era, no mínimo, suspeita -, mas 
algumas de suas célebres frases 
talvez digam algo. Nelson dizia 
que os idiotas tomariam conta do 
mundo - muito antes de Umberto 
Eco dizer que "a internet deu voz 
a uma legião de imbecis" -, "não 
pela capacidade, mas pela quan-
tidade. Eles são muitos."

Para ele, o maior acontecimento 
do século (passado) foi "a ascensão 
espantosa e fulminante do idiota." 
"Criou-se uma situação realmente 
trágica: - ou o sujeito se submete 
ao idiota ou o idiota o extermina," 
escreveu Nelson. 

Nelson apresentou os vieses 
cognitivos impulsionados pelas 
paixões: "podem me dizer que os 
fatos provam o contrário, que eu 
vos respondo: pior para os fatos." 
Amar, para ele, era "dar razão a 
quem não tem," até porque "qual-
quer um de nós já amou, já odiou 
errado." Já a paixão política, para 

Nelson, era a "única paixão sem 
grandeza." Disse ele: "como são 
parecidos os radicais da esquerda 
e da direita. Dirá alguém que as in-
tenções são dessemelhantes. Não. 
Mil vezes não. Um canalha é exa-
tamente igual a outro canalha."

A propósito, é de Nelson a se-
guinte frase: "no Brasil, quem não 
é canalha na véspera, é canalha 
no dia seguinte." Sem estrangei-
rismos para se referir à mentira, 
Nelson pediu: "mintam, mintam 
por misericórdia. A vida sem ela 
seria um tédio." 

Nelson desconfiava dos veemen-
tes: "o sujeito que esbraveja está a 
um milímetro do erro e da obtusi-
dade." Além disso, acreditava que a 
vaia era mais nobre que a apoteose, 
porque os admiradores corrompem. 
Comparando a sociedade rodri-
gueana com sociedade da internet, 
aquilo que se via pelo buraco da fe-
chadura, hoje se enxerga com lupa, 
mas a essência é a mesma.

Divergência, estultice, insa-
tisfação, crítica - inclusive aos 

integrantes dos poderes consti-
tucionais -, mentira, idiotice, sar-
casmo, opinião, erro, incoerência, 
veemência, descrédito e falsa per-
cepção da realidade, são condi-
ções, estados, manifestações ou 
expressões, individuais ou cole-
tivas, da sociedade - rodrigueana 
ou da internet. Devem ser con-
trolados pela própria sociedade, 
que não pode ser tutelada como se 
fosse incapaz, reservando-se à via 
judicial apenas as ilicitudes.

Nelson talvez comparasse a li-
berdade de expressão de hoje ao 
gravatinha, personagem fantas-
ma criado por ele para proteger o 
Fluminense. Houve um tempo em 
que o gravatinha andava sumido, 
mas quando alguém o via num 
jogo, de terno e gravata borbole-
ta, era sinal de vitória. Numa de-
mocracia constitucional, marcada 
pelo pluralismo de ideias, não se 
admite tomar a regra pela exce-
ção, para controlar o que se fala ou 
quem fala, pois, como disse Nel-
son, "toda unanimidade é burra."

O  MINISTRO DO SUPREMO Tribunal Federal (STF) 
Gilmar Mendes determinou o afastamento imediato 
de Mário Hossokawa (PP) da presidência da Câmara 
Municipal de Maringá. A decisão atende a um pedido 

do ex-deputado estadual Homero Marchese (Novo), que moveu 
uma ação contra as sucessivas reeleições do vereador ao cargo. 
Segundo o STF, há um limite de até uma reeleição para cargos da 
Mesa Diretora do Poder Legislativo. Hossokawa, contudo, está 
em seu sétimo mandato como presidente da Câmara, o quinto 
consecutivo. A ação de Marchese, protocolada em dezembro de 
2024 e que tentava impedir, naquela ocasião, a reeleição de Hos-
sokawa à presidência, havia sido julgada como improcedente 
tanto pela Justiça de Maringá quanto pelo Tribunal de Justiça do 
Paraná. Então, o ex-deputado recorreu ao STF. Segundo Gilmar 
Mendes, houve um erro de interpretação da justiça paranaense 
a respeito do entendimento do STF sobre as regras para reeleição 
nas mesas do Legislativo e Hossokawa deve permanecer afastado 
da função até a conclusão do julgamento. A Câmara Municipal 
de Maringá emitiu uma nota sobre o assunto: “A eleição da Mesa 
Executiva da Câmara Municipal de Maringá, realizada em 1º de 
janeiro, está dentro da legalidade. A liminar concedida pelo mi-
nistro do STF Gilmar Mendes questiona o Tribunal de Justiça do 
Paraná e pede informações ao relator sobre a decisão proferida 
no dia 27 de dezembro de 2024, que considerou improcedente o 
pedido de recurso que questionava a legalidade da recondução 
de Mario Hossokawa à presidência. A Câmara de Maringá aguar-
da, agora, as informações do Tribunal de Justiça”.

STF afasta Mário 
Hossokawa da presidência 
da Câmara de Maringá

Alerta
l A recente notificação da Administração-
-Geral de Aduanas da China (GACC) ao gover-
no brasileiro, apontando a detecção de pestes 
e resíduos de pesticidas na soja exportada por 
cinco unidades brasileiras, acende um sinal de 
alerta sobre os desafios e responsabilidades no 
agronegócio nacional. Embora o Ministério da 
Agricultura e Pecuária (Mapa) tenha tratado 
o caso com a serenidade de quem conhece 
a complexidade das exportações, o episódio 
exige atenção redobrada para evitar impactos 
nas relações comerciais com o maior mercado 
consumidor do produto brasileiro.  

A soja é uma das principais commodities 
exportadas pelo Brasil, e a China, principal 
destino dessa produção, representa um par-
ceiro estratégico de dimensões incompa-
ráveis. Portanto, mesmo que as suspensões 
sejam temporárias e restritas a apenas cinco 
unidades, como afirmou o Mapa, é essen-
cial considerar os efeitos que episódios como 

esse podem gerar em termos de confiança 
comercial. O mercado chinês, rigoroso em 
suas exigências sanitárias, demonstra que não 
tolera falhas que comprometam os padrões 
acordados.  

O comprometimento do governo brasileiro 
em intensificar a fiscalização nos embarques 
de soja é um passo necessário, mas não sufi-
ciente. É imprescindível que as empresas en-
volvidas apresentem planos de ação robustos 
e confiáveis, como apontado pelo Mapa, para 
corrigir os desvios e assegurar que falhas se-
melhantes não voltem a ocorrer. A credibili-
dade do setor agrícola nacional depende dire-
tamente de um sistema eficiente de controle e 
rastreabilidade, capaz de garantir a qualidade 
dos produtos exportados.  

Embora o Mapa tenha afirmado que o im-
pacto da suspensão será mínimo, o episódio 
evidencia a importância de uma vigilância 
constante. Pequenas falhas podem se trans-

formar em barreiras comerciais significativas 
caso não sejam tratadas com a seriedade que 
merecem. Além disso, preservar a relação de 
confiança com a China é essencial para a ma-
nutenção e ampliação do mercado brasileiro 
naquele país, especialmente em um cenário 
de crescente concorrência global.  

Este caso é, mais uma vez, um lembrete de 
que o sucesso do agronegócio brasileiro não 
depende apenas da alta produtividade e com-
petitividade dos seus produtos, mas também 
do cumprimento rigoroso das exigências in-
ternacionais. Transparência, responsabilidade 
e eficiência na correção de eventuais falhas 
são os caminhos para fortalecer a posição do 
Brasil como líder global na exportação de soja. 
O alerta dado pela China deve ser encarado 
como uma oportunidade de aprimoramen-
to, reforçando o compromisso com padrões 
de qualidade que beneficiam o setor e o país 
como um todo.

Rodrigo 
DA CUNHA LIMA 
FREIRE

*Mestre e Doutor em Direito Processual 
Civil pela PUC-SP, Professor de Direito 
Processual Civil da Universidade 
Presbiteriana Mackenzie, Advogado 
e Parecerista. youtube e Instagram @
ProfRodrigoDaCunha

Perda de confiança e credibilidade 
são desafios para o governo Lula
Antônio Augusto 
DE QUEIROZ  

*Jornalista, analista e consultor 
político, mestre em Políticas Públicas e 
Governo pela FGV

erros estratégicos ao não calcu-
lar devidamente os riscos de al-
gumas decisões, como medidas 
que afrontaram expectativas do 
mercado, assustaram sua base 
social ou foram exploradas por 
adversários. Exemplos disso são 
o ajuste fiscal (já aprovado pe-
lo Legislativo) combinado com 
a redução da tabela do imposto 
de renda (ainda não enviada ao 
Congresso), o monitoramento 
do Pix e a tributação de produtos 
importados como as blusinhas 
da Shopee.

No caso do ajuste fiscal, a si-
multaneidade do anúncio de 
cortes orçamentários e da isen-
ção na tabela do imposto de ren-
da gerou interpretações negati-
vas no mercado, que enxergou 
a medida como contraditória 
e potencialmente prejudicial 
aos seus interesses. A ideia de 
ampliar imposto para cobrir a 
renúncia fiscal decorrente da 
isenção do imposto de renda de 
pessoa física, como a tributação 
de lucros e dividendos, também 
gerou resistências. Por outro 
lado, a instrução normativa da 
Receita Federal, que ampliava o 
monitoramento de operações fi-
nanceiras para fintechs e bancos 
digitais, foi equivocadamente ou 
maldosamente interpretada co-
mo uma tentativa de taxar o Pix, 
provocando temor em eleitores 
do governo que operam na eco-
nomia informal. Já a tributação 
de produtos importados em pla-
taformas de comércio eletrôni-
co, como a Shopee, foi marcada 
por inconsistências discursivas 
e políticas, prejudicando tanto 
a credibilidade governamental 
perante os consumidores que 
importavam esse produto sem 

tributo quanto a percepção de 
apoio ao varejo, à indústria têxtil 
e ao setor de vestuário brasileira.

Os quatro pilares
Esses episódios ilustram os desa-
fios impostos ao governo em um 
ambiente de oposição intensa, 
alimentada por desinformações 
disseminadas via redes sociais. 
Caso não sejam tomadas medi-
das urgentes para regulamentar 
essas plataformas, combater fake 
news e melhorar a comunicação 
oficial, o risco de perda de apoio 
popular e institucional aumen-
tará. Tal quadro comprometeria 
não apenas a governança, mas 
também a governabilidade do 
país, afetando os quatro pilares 
fundamentais do bom governo: 
estabilidade política, social, fi-
nanceira e de gestão.

A estabilidade política é dire-
tamente ligada à legitimidade do 
governo, que depende do apoio 
do Poder Legislativo. Uma re-
lação harmoniosa com o Con-
gresso é essencial para aprovar 
políticas e evitar situações de 
impasse. O chefe do Executivo, 
no sistema brasileiro, tem três al-
ternativas frente a um Congresso 
hostil: negociar, acatar ou ser 
derrotado. Já a estabilidade so-
cial está relacionada à satisfação 
popular e à prevenção de protes-
tos que podem levar a desordem 
ou tumultos.

A estabilidade financeira, por 
sua vez, exige do governo a ca-
pacidade de honrar suas obriga-
ções e equilibrar o orçamento, 
mediante ajustes fiscais que en-
globem a receita e a despesa, mas 
que sejam justos e proporcionais 
à capacidade econômica dos 
contribuintes, não penalizando 

excessivamente os usuários de 
serviços públicos e beneficiários 
dos programas governamentais 
nem os contribuintes. Por fim, 
a estabilidade de gestão requer 
equipes qualificadas, institui-
ções bem estruturadas e coorde-
nação eficaz para implementar 
políticas e executar as macro-
funções do Estado.

Governar o Brasil neste ce-
nário não é tarefa para amado-
res. Exige equilíbrio emocional, 
experiência e determinação. 
Somente com uma gestão efi-
ciente, articulada e transparente 
será possível superar os desafios 
e consolidar a governança e a 
governabilidade necessárias pa-
ra avançar o projeto de Estado e 
sociedade desejado. E para tanto 
é necessário, de um lado enfren-
tar resistências com coragem e 
comunicar decisões de forma 
clara e honesta, e, de outro, atu-
ar para pacificar o país e melho-
rar o desempenho da economia, 
promovendo as políticas sociais 
com democracia e respeito à ci-
ência, aos direitos humanos e ao 
meio ambiente. Mas nada disso 
será possível se não houver re-
gulamentação das redes sociais, 
combate e punição à intolerância 
e às fake news.

As quatro macrofunções do 
Estado, indispensáveis à garan-
tia da ordem econômica e da 
ordem social, são: i) Função po-
lítica, que consiste na definição 
de direitos e deveres e dos meios 
para a sua efetivação; ii) Função 
executiva, voltada para a imple-
mentação de políticas; iii) Fun-
ção jurisdicional, direcionada à 
solução de litígios; e iv) Função 
fiscalizadora, ou seja, definidora 
do controle da ação estatal.

Ogoverno do presiden-
te Lula enfrenta um 
momento crucial de 
perda de confiança 

e credibilidade junto a setores 
significativos da sociedade e do 
mercado, provocado por erros 
na gestão e por manipulação dos 
setores de oposição, conforme 
demonstram as pesquisas de 
opinião disponíveis. Se essa si-
tuação não for rapidamente re-
vertida, poderá comprometer a 
continuidade do projeto de po-
der nas próximas eleições. Essa 
desconfiança decorre da opo-
sição irracional ao governo e de 
reações negativas a medidas do 
Poder Executivo, amplificadas 
por setores da extrema-direita, 
da classe média e até de sua pró-
pria base social. Muitas dessas 
reações são baseadas em inter-
pretações equivocadas ou distor-
cidas de políticas adotadas para 
cumprir compromissos eleito-
rais, como a redução da tabela 
do imposto de renda, a trans-
parência nos gastos públicos e o 
combate à sonegação.

A fragilidade na comunica-
ção do governo, superdimen-
sionada em razão da atuação da 
oposição nas redes sociais, é um 
dos principais problemas, pois 
permite a disseminação de de-
sinformação, fake news e cam-
panhas de ódio. Além disso, a 
administração também cometeu 

Omaior cronista de cos-
tumes do Brasil se dizia 
reacionário por reagir 
a tudo o que não pres-

ta. Apoiou abertamente o regime 
de 64, mas nunca pregou contra 
a liberdade de expressão. "A li-
berdade é mais importante que o 
pão," disse ele. 

Conheceu, por Nelsinho, seu 
filho, as consequências de diver-
gir do governo. Por isso, quando 
Caetano foi preso, saiu em sua 
defesa. Não poderia admitir que 
alguém fosse preso porque can-
tava. Difícil saber como Nelson 

Posse na OAB
A solenidade de posse das 
novas diretorias da OAB Pa-
raná e da Caixa de Assistência 
dos Advogados do Paraná 
(CAA-PR), bem como do 
Conselho Pleno da seccional, 
está marcada para as 19h30 
do dia 29 de janeiro, na Ópe-
ra de Arame, em Curitiba. 
Os empossados conduzirão 
as instituições ao longo do 
triênio 2025-2027. Diretores 
e conselheiros foram eleitos 
no dia 22 de novembro, em 
pleito realizado por meio de 
plataforma digital, com a 
participação de 55.345 pro-
fissionais da advocacia. En-
cabeçada pelo advogado Luiz 
Fernando Casagrande Pereira, 
de 54 anos, doutor em Direito 
Processual Civil pela UFPR, a 
chapa vencedora, XI de Agos-
to, obteve 48,33% dos votos 
válidos. As duas outras cha-
pas que disputavam a eleição 
foram a Pela Ordem A chapa 
Pela Ordem (34,9 % dos votos 
válidos) e a OAB Democrática 
(16,77 %).

Rota do Progresso
Na próxima terça-feira (28), 
no auditório da Celepar, 
em Curitiba, 16 prefeitos do 
Norte do Paraná participam 
do Encontro dos Prefeitos do 
Programa Rota do Progresso 
que atende 80 cidades com 
menor Índice Ipardes de De-
sempenho Municipal (IPDM), 
indicador desenvolvido pelo 
Ipardes. O IPDM mede o 
desempenho em relação à 
renda. Ele aglutina dados do 
mercado de trabalho formal, 
agropecuária, educação e 
saúde.

Estarão presentes os pre-
feitos de Pioneiro Congonhi-
nhas, Curiúva, Itambaracá, 
Jaboti, Japira, Jundiaí do Sul, 
Pinhalão, Rancho Alegre, 
Ribeirão do Pinhal, Salto do 
Itararé, Santa Amélia, Santa-
na do Itararé, São José da Boa 
Vista, São Sebastião da Amo-
reira, Sapopema e Tomazina.

Manoel Ribas
O Tribunal de Contas do 
Estado do Paraná (TCE-PR) 
recomendou ao Município de 
Manoel Ribas (Região Central) 
que proceda a gestão de frota 
mediante planejamento sub-
sidiado por dados e que possi-
bilite a tomada de decisões; e, 
antes de realizar manutenções 
em veículos ou outros bens, 
faça uma análise detalhada 
que considere seu valor, sua 
relevância operacional e o es-
tado de conservação.

Tal avaliação deve ponderar 

se é mais vantajoso proceder 
com a manutenção ou optar 
pela aquisição de um novo 
equipamento, considerando 
que bens recém-adquiridos 
tendem a demandar menos 
intervenções de manutenção 
em um primeiro momento.

Preço
O ministro-chefe da Casa 
Civil, Rui Costa, disse na ma-
nhã de quarta-feira (22) que o 
governo espera uma redução 
no preço dos alimentos a par-
tir da safra deste ano. “Nossa 
expectativa é de que a safra, 
agora, seja muito melhor, de 
vários produtos, contribuindo 
para o barateamento dos ali-
mentos”, disse ele.

Ele, no entanto, avalia que 
isso pode ser colocado em 
risco, caso o consumidor 
não fique atento. Para Rui 
Costa, é preciso ter atenção 
com os preços praticados. “O 
aumento do poder aquisitivo 
pode pressionar preços, uma 
vez que, com o aumento do 
consumo, o vendedor, sa-
bendo que o consumidor está 
com salário maior, vai testan-
do, aumentando preços, para 
ver se o consumidor se dispõe 
a pagar cada vez mais”, aler-
tou o ministro.

Por isso, acrescentou, “é 
importante o consumidor 
pesquisar e pechinchar, para 
evitar a alta de preços. Isso é 
fundamental para garantir o 
aumento do poder aquisitivo, 
porque não adianta o salário 
subir se os preços sobem na 
mesma proporção”.

Arboviroses
Com mais de 93 mil casos 
prováveis de dengue, além de 
11 mortes confirmadas e 104 
em investigação perla doença 
apenas nas primeiras semanas 
de 2025, o Ministério da Saú-
de intensificou a campanha 
de conscientização e combate 
a arboviroses. O trabalho será 
intensificado sobretudo em 
estados com tendência de au-
mento de casos não apenas de 
dengue, mas também de Zika 
e chikungunya.   O foco da 
campanha está nos sintomas 
das doenças, incentivando a 
busca por unidades básicas de 
saúde (UBS) diante de sinais 
como manchas vermelhas no 
corpo, febre, dores de cabeça 
e dores atrás dos olhos. A ini-
ciativa, segundo a pasta, é di-
recionada aos seguintes esta-
dos: Acre, Espírito Santo, São 
Paulo, Rio de Janeiro, Paraná, 
Santa Catarina, Minas Gerais, 
Mato Grosso, Goiás, Tocantins 
e ao Distrito Federal.
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Não haverá 
nem parecido

SSILVIO SANTOS MORREU. Essa situação é defi ni-
tiva. Ele não volta mais. Em termos de “conceito” 
sobre sua especialidade a maioria relacionada com 
a Sociedade, segundo levantamentos, achava e se-

gue achando que foi o mais marcante...foi o melhor, foi 
e depois de morto continua sendo insuperável. Pronto. 
Termina aí qualquer tentativa de reformar esse status. 
Fora desse quadro irrefutável, ao mesmo tempo em que 
Silvio Santos não deixou substituto – por ser insubstituí-
vel – Silvio Santos pôde deixar foi uma marca e é nessa 
marca que suas fi lhas e demais parentes que com elas 
devem trocar idéias, deveriam se apegar e tentar explo-
rar “A MARCA DEIXADA” e não a formação biológica, 
física, artística, pois não houve e não haverá outro igual. 
Talvez seja razoável imaginar – especular que o próprio 
Silvio Santos se convenceu disso e diante dessa conjetura 
procurou gerar um fi lho homem e, pelo número alto de 
fi lhas que produziu, nos convence que o que na verdade 
procurou, o que tentava era um fi lho homem, insistiu 
nisso muitas vezes, sem êxito. Tentou...tentou...mas não 
conseguiu um homem, carne de sua carne, sangue de 
seu sangue para dar continuidade a ele, Silvio Santos. Se 
se convenceu que não lograria êxito é o que não se sabe, 
mas que tentou, tentou, certamente convencido que 
aquilo ali, naquele pedaço, só iria prosperar não apenas 
através de seu de seu DNA, mas que teria que ser mascu-
lino. A silhueta deixada foi muito forte.  Falecido, infeliz-
mente suas fi lhas não se convenceram dessa disposição 
da natureza e passaram a tentar viver um Silvio Santos 
de saia, não sei se também na área de administração da 
empresa, mas na área da comunicação tentaram até aqui 
e, apesar dos resultados desanimadores, não se conven-
ceram que “aquilo ali, num palco, frente às câmeras não 
foi construído para quem quer que seja e, “fi lha de Silvio 
Santos não é o Silvio Santos”. Deveriam saber disso e, ali 
tentar, com um homem, construir algo pelo menos pare-
cido com o saudoso e impecável construtor da marca que 
fi cou. Que suas fi lhas vivam a saudade que Silvio Santos 
deixou, mas não tentem “viver Silvio Santos” num palco 
e na frente de câmeras. Fica ridículo, afi nal, estão con-
fundindo “bife a milanesa...com bife alí na mesa”. 

(Paulo Danilo Martins)

Dois internautas – uma moça e um rapaz – se conheceram 
pela Internet. Namoraram pela Internet, noivaram pela 
Internet. Não se conheceram durante o período e acabaram 
casando também pela Interne. Mesmo sem se conhecerem. 
Ocorre que ela tinha um mau hálito terrivelmente forte e ele 
um chulé insuportável e nenhum deles sabia do problema 
do outro. No dia depois do casamento, no aeroporto, se 
encontraram e foram para o beijo e ela, com “aquele mau 
hálito” disse a ele: 
- Querido...Tenho que te confessar uma coisa...!  
E Ele: 
- Já sei...Já sei...Comestes as minhas meias!! 
- Garçom...Mais uma gelada, por favor.  
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●“A gente somos inúteis”
O historiador Yuval Noah Harari , em artigo publicado no � e 
Guardian: “O Signifi cado da Vida em um Mundo sem Trabalho”,  
comenta sobre uma nova classe de pessoas que deve surgir até 2050: 
a dos inúteis. “São pessoas que não serão apenas desempregadas, mas 
que não serão empregáveis”. A questão mais importante na economia 
do século 21 pode muito bem ser: o que devemos fazer com todas as 
pessoas supérfl uas, uma vez que temos algoritmos não-conscientes, 
altamente inteligentes, que podem fazer quase tudo melhor que os 
humanos? A maioria do que as crianças aprendem hoje na escola será 
irrelevante quando chegar aos 40 anos. Esse grupo poderá acabar 
sendo alimentado por um sistema de renda básica universal. Mas como 
manter esses indivíduos satisfeitos e ocupados? Elas devem se envolver 
em alguma atividade, caso contrário, irão enlouquecer. Afi nal, o que 
a classe inútil irá fazer o dia todo?” O professor sugere que os games 
de realidade virtual poderão ser uma das soluções e faz um paralelo 
com costumes antigos, que, segundo ele, teve propósito semelhante: 
“Na verdade, essa é uma solução muito antiga. Por centenas de anos, 
bilhões de humanos encontraram signifi cados em jogos de realidade 
virtual. No passado, chamávamos esses jogos de ‘religiões’”.

EMILLY SANTIN 
sob as lentes 

afi adas de 
Henrique 
Grottker

O EMPRESÁRIO DA COMUNICAÇÃO Duka Siliprandi 
com seu amigo Rodrigo Sarolli colocando a conversa 
em dia. Foto: arquivo pessoal

Isto
Posto

PAULO MARTINS

●Sem saída (parte I)
Milhões de venezuelanos que 
planejavam fugir do país se Ma-
duro continuasse no poder estão 
migrando para o Brasil. Várias pes-
quisas realizadas antes das eleições 
anunciavam isso. Os dados variam 
entre uma pesquisa e outra, de 
acordo com o Centro de Estudos 
Políticos e de Governo de Delphos, 
13% da população busca a fuga, 
enquanto a pesquisa realizada pela 
ORC Consultores aponta 18% da 
população. As pesquisas apontam 
que até 4 milhões de venezuelanos 
querem deixar o país. Não seria 
algo imediato, mas sim um fl uxo 
contínuo.

●Sem saída (parte II)
O número de venezuelanos que 
entrou no Brasil em 2023 chegou 
à marca de 192.021 pessoas, um 
aumento de 18% em relação a 
2022 e muito maior este ano, após 
as “novas eleições de 28 de julho 
de 2024”. O aumento do fl uxo de 
migrantes venezuelanos em Paca-
raima é exponencial. Uma grande 
crise migratória bate às portas do 
Brasil, com milhares de pessoas 
que continuam a deixar o país para 
escapar da ditadura. O problema é 
que os venezuelanos estão fugindo 
da ditadura da Venezuela, para 
enfrentar a ditadura no Brasil, que 
está só começando...

Na boca do caixa

SABEM QUANTO FOI O LUCRO consolidado dos 
apenas quatro maiores bancos do País em apenas 
três meses: “Abril, maio e junho”??? Vinte bilhões. 
Exatamente isso que você leu: “Vinte bilhões” DE 

LUCRO em três meses e bancos são aqueles esquemas 
que não plantam nem mesmo uma espiga de milho ou, 
na produção de veículos, não passam nem aquela cerinha 
de saída da fábrica. ///Agora, você imagine se o gover-
no brasileiro atual resolvesse entrar com tudo nessa área 
indecente e mudar essa politica que esfola, que massacra 
a sociedade brasileira, imagine o que passariam a fazer 
esses bancos na hipótese da perda dessa fantástica teta? 
Acha que fi cariam quietos, principalmente por patriotis-
mo ?? Não, claro...No mínimo passariam a fazer o mesmo 
que a chamada grande imprensa brasileira está fazendo 
e o que está fazendo é espernear – o que seria até com-
preensível – mas principalmente aviltar circunstâncias, 
deturpar, inverter fatos, usar até mesmo Sites criminosos 
a produzir e publicar notas também criminosas – falsas 
– na tentativa de reverter ações governamentais que es-
tejam direcionadas ao bem do povo e não para vantagens 
de corporações ásperas, cujo caráter passou a ser revelado 
por suas ações quer impressas, quer virtuais, quer televi-
sivas. // E imagine também – voltando ao agora - que ti-
po de clima passamos a viver a partir do momento em que 
até a Suprema Corte do País decidiu-se por rasgar com 
dolo seus limites e também se convencer de estar inves-
tida do direito de governar, não apenas em nome daquele 
que foi eleito, mas também em nome da própria justiça de 
outras instâncias e, a intervenção “indevida” no caso Lu-
la, quando transferido para São Paulo, deu indícios de que 
o STF assumiu, no palco, aquele lugar do boneco sentado 
na perna do ventríloquo.// Por tudo isso, desculpem, mas 
aqui – pelo menos aqui – Cristo não vem mais.  

Filho do Drácula ao pai! 
- Papai...eu não gosaria de me encontrar com 
vovô ! 
- Cala a boca, Piá e continua cavando 
- Garçom...Mais uma gelada, por favor

Terrorista colabora-
dor do PSOL... ateou 
fogo em duas crianças! 
Texto publicado por Fer-
nando Santiago em seu 
perfi l no Facebook:
“O que é o PSOL para falar 
de torturadores?
Um dos fundadores do 
PSOL foi Achille Lollo, 
um italiano ex-terrorista 
de ultra esquerda e ex-
-integrante do Potere Ope-
raio (“Poder Operário”). 
Ele ateou fogo na casa de 
um gari, Mario Mattei, seu 
adversário político, quei-
mando vivos dois de seus 
fi lhos, Stefano, de 8 anos 
de idade, e Virgilio, de 2 
anos). Incidente conhecido 
como rogo di primavalle.
Lollo foi condenado a 18 
anos de prisão e fugiu pa-
ra o Brasil, onde ajudou a 
fundar o PSOL. E o Brasil… 
bem, o Brasil negou sua 
extradição à Italia e Lollo 
viveu com conforto no 
bairro de Botafogo, no Rio 
de Janeiro, até sua pena 
prescrever e ele ir em-
bora, deixando aqui sua 
contribuição no PSOL. O 
mesmo, o Brasil fez o com 
Cesari Battisti, acusado de 
quatro homicídios na Itá-
lia, que também encontrou 
simpatia no PSOL, onde foi 
reverenciado até mesmo 
pelo Deputado Chico Alen-
car. O mesmo PSOL de Je-
an Wyllys, que fez questão 
de posar fantasiado de Che 
Guevara que, por sua vez, 
se vivo e no poder estives-
se, faria qualquer militante 
do movimento LGBT sentir 
saudade de Jair Bolsonaro 
como adversário.
O PSOL é, ainda, o partido 

do Deputado Glauber Bra-
ga, aquele que durante a 
votação do impechament 
da Dilma, homenageou 
Marighella, fundador do 
grupo terrorista ALN e 
autor do manual do guer-
rilheiro urbano, que aju-
dou a implementar a luta 
armada de esquerda no 
Brasil e lutou do mesmo 
lado do VPR, COLINA e 
VAR Palmares. COLINA 
que, diga-se de passagem, 
contou com Dilma Rousse-
ff  como integrante e explo-
diu o soldado Mario Kozel 
Filho, de 19 anos. E já que 
o assunto é tortura, nunca 
é demais lembrar que La-
marca, também festejado 
pelo PSOL e amigo do 
homenageado Marighella, 
torturou e assassinou à co-
ronhadas o tenente Alberto 
Mendes Jr, de 23 anos.
E agora, na maior desfa-
çatez, um partido criado 
por um incendiário de 
criança, vem reclamar de 
saudações a torturadores, 
no mesmo evento em que 
homenageia Marighella e 
cospe em opositores acu-
sados de serem defensores 
de torturadores. Mas nesse 
caso, cospe para o alto.
O PSOL é um lixo em sua 
origem e seus integrantes 
são hipócritas que sem-
pre festejaram assassinos 
e cerceadores da mesma 
liberdade que compõem o 
nome do próprio partido. 
A propósito: Se as urnas 
não foram “atacadas antes” 
o povo de São Paulo elege 
um candidato para disputar 
a maior prefeitura do País. 
Morro e não vejo tudo.
(a)-Fernando Santiago
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Enfi m, a sociedade brasileira se 
convence que por trás de tudo há 

um”Ssistema!”    

SESSÃO 
TBT- Rosana 
Formighieri e 
sua fi lha Laura, 
no Réveillon 
Encantado 
2006 no Rafain 
Palace Hotel, de 
Foz do Iguaçu. 
Foto: by CM
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Me sinto trabalhando para donos de 
certos mercados ou tirando o emprego 
de alguém ao concordar em empacotar, 

quando no caixa, as compras colocadas no 
carrinho, isso quando não há alí a função 

do empacotador. Essa falta de funcionário 
para esse trabalho revela que a expertise de 
certos “brotheres” humilha até a “lembrança 

de Maquiavel.”   

Christiane Pelajo: ex-Globo, 
âncora é destaque em 
novo canal de notícias no 
Brasil©Divulgação/CNBC 
Times Brasil

Após 60 dias no ar, o Times 
Brasil CNBC passou, enfi m, a 
ser transmitido no YouTube 
em 20/1. O canal de notícias, 
sediado em São Paulo, é 
o primeiro a retransmitir 
conteúdo da americana 
CNBC na América do Sul. 
Entre os profi ssionais da 
emissora, que estreou no país 
em 17/11/2024, está a âncora 
Christiane Pelajo, ex-Globo.

Prospera em velocidade 
esse moderno sistema de 
televisão, pelo sistema You 
Tube, revelando cada vez 
de forma mais acentuada, o 
declínio da TV aberta.  

********************* 
PERMUTAS:  
“Certas permutas” em 
Toledo irão inspirar o 
Gaeco ??? É a esperança 
de considerável fatia da 
Sociedade. No velho Oeste 
americano enforcavam 
ladrões de cavalos, não 
propriamente para recupera-
los, - afi nal, já estavam 
longe, - mas para deixar 
claro que cavalo não era prá 
ser roubado. Não época de 
hoje, por aqui, certamente, 
será preciso medida drástica 
para fi car claro que “certas 
permutas” não devem ser 
ilicitamente praticadas “por 
quem quer que seja,” menos 
ainda por quem, em seus 
“negócios,” já se habituou a 
desprezar a “Boa Rota”. 
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A FEIRA EM ALUSÃO AO DIA DA MULHER SERÁ REALIZADA DIA 7 DE MARÇO. 
NA OPORTUNIDADE, TAMBÉM HAVERÁ COMERCIALIZAÇÃO DE PRODUTOS, 
COMO OS DA AGRICULTURA FAMILIAR

do parceiros que tenham como 
objetivo divulgar e ofertar ser-
viços gratuitos. É uma feira que 
busca reunir os diferentes per-
fi s de mulheres de Cascavel que 
têm algo a oferecer para outras 
mulheres”, explica a assistente 
social, Poliana Lauther.

As instituições de ensino su-
perior sempre abraçam a causa 
e oferecem serviços voltados 
para a saúde da mulher, en-
tidades como a OAB auxiliam 

MulherMulher
convoca instituições e grupo femininos 
para expor seus produtos e serviços

Interessadas 
só precisam só precisam 
comparecer comparecer 

na reunião de na reunião de 
trabalho no dia trabalho no dia 

7 de fevereiro, às 7 de fevereiro, às 
9h, no auditório 9h, no auditório 

da Prefeiturada Prefeitura

uma reunião será realizada no 
próximo dia 7 de fevereiro, às 
9h, no auditório da Prefeitura, 
para defi nir as ações do even-
to. A adesão como expositora 
é totalmente gratuita. Se você 
tem interesse, basta compare-
cer nesta reunião de trabalho.

“É uma feira focada em ser-
viços, principalmente. Nós 
vamos receber mulheres de 
toda a cidade, inclusive com 
caravanas. Estamos buscan-

V Feira V Feira 
dada

Secom/Divulgação

com questões jurídicas e entre 
outros parceiros. A ideia é di-
vulgar sua marca.

Edição 2025
E as preparações para a edição 
de 2025 já começaram. Como 
a participação da comunidade 
tem sido cada vez maior, a fei-
ra, que até então estava sendo 
realizada no estacionamento 
da Seaso, agora vai para um 
lugar mais amplo: o estaciona-

Inscrições iniciam nesta 
quarta-feira (22) e seguem 
até dia 27 de janeiro. Eleição 
será no dia 2 de fevereiro, na 
própria Feira

Secom
Cascavel

●A Prefeitura de Cascavel, por 
meio da Secretaria de Cultura, 
publicou o edital n°001/2025 no 
Diário Ofi cial de terça-feira (21), 
convocando todos os feirantes 
da Feira do Teatro para partici-
parem da eleição da nova go-
vernança, que será responsável 

pela gestão de feira no período 
de 2025/ 2026. 

De acordo com o edital, as 
eleições serão no domingo dia 02 
de fevereiro de 2025, das 10h30 
às 12h30, na Quadra da Cultura, 
local onde ocorre a Feira do Te-
atro aos domingos, no Estacio-
namento do Teatro Municipal. 
A votação será feita por meio de 
cédulas de papel e cada feiran-
te poderá votar em uma única 
chapa. 

Para participar, cada cha-
pa inscrita deve conter cinco 
integrantes, com as seguintes 
funções:  Presidente; Vice- pre-

Secom/Divulgação

aos cargos. 
Caso haja empate, uma nova 

eleição será realizada no dia 03 
de fevereiro de 2025, das 11h às 
14h, também na sede da Secre-
taria de Cultura. Além disso, os 
feirantes que não participarem 

sidente; 1° Secretário; 2° Secre-
tário e Coordenador de Mídia 
Social  

As inscrições estarão abertas 
até 27 de janeiro e podem ser 
feitas, das 9h às 17h, na sede da 
Secult, localizada no Teatro Mu-
nicipal, na Rua Rio de Janeiro, 
n°905, Centro. Para efetuar a 
inscrição será necessário apre-
sentar os seguintes documen-
tos: Ficha de inscrição; cópia de 
documento pessoal (CNH ou RG 
e CPF); Comprovante de resi-
dência atualizado (emitido nos 
últimos 90 dias) e termo de ci-
ência das obrigações referentes 

Prefeitura abre inscrições Prefeitura abre inscrições 
para eleição da governança da para eleição da governança da 
Feira do Teatro de CascavelFeira do Teatro de Cascavel

Cascavel
SECOM 

H
Á CINCO ANOS, a Fei-
ra da Mulher, promo-
vida pela Secretaria de 
Assistência Social, re-

força o protagonismo feminino 
em Cascavel.

Para oferecer ainda mais ser-
viços gratuitos e exposição de 
produtos, a Secretaria de As-
sistência Social convoca a ala 
feminina para participar da fei-
ra como expositoras. Para isso, 

do pleito estarão sujeitos a san-
ções administrativas. 

O edital completo está dispo-
nível no Órgão Oficial Eletrô-
nico do Município de Cascavel, 
na edição de hoje, 21 de janeiro 
de 2025. Mais informações po-

dem ser obtidas diretamente na 
Secult. 

A Feira do Teatro conta atual-
mente com 45 feirantes e é um 
espaço já querido pelos cascave-
lenses. O local conta com arte-
sanato, atrações culturais e parte 
gastronômica. O passeio perfeito 
para as famílias nos domingos 
pelas manhãs.  

A FRASE

 “É uma feira focada 
em serviços, 
principalmente. 
Nós vamos receber 
mulheres de toda a 
cidade, inclusive com 
caravanas. Estamos 
buscando parceiros 
que tenham como 
objetivo divulgar 
e ofertar serviços 
gratuitos. É uma feira 
que busca reunir os 
diferentes perfi s de 
mulheres de Cascavel 
que têm algo a 
oferecer para outras 
mulheres”
POLIANA LAUTHER 
Assistente social

mento do Teatro Municipal de 
Cascavel.

A feira em alusão ao Dia da 
Mulher será realizada dia 7 de 
março. Na oportunidade, tam-
bém haverá comercialização 
de produtos, como os da agri-
cultura familiar. Além disso, 
o dia dedicado a elas também 
contará com apresentações 
culturais. É um momento de 
diversão, troca entre as mulhe-
res e também de celebrá-las.

As inscrições estarão abertas
até 27 de janeiro e podem ser 
feitas, das 9h às 17h, na sede 
da Secult, localizada no Teatro 
Municipal, na Rua Rio de Janeiro, 
n°905, Centro

DATA

27
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Inscrições abertas para 14a Edição do Olhar de 
Cinema – festival Internacional de Curitiba

SERVIÇO

Festival internacional abre 
inscrições para fi lmes

Olhar de Cinema

O
CINEMA INDEPEN-
DENTE é celebrado 
com a confi rmação da 
edição de 2025 de um 

dos maiores festivais do gênero. 
A 14a Edição do Olhar de Cine-
ma – festival Internacional de 
Curitiba está confirmada para 
acontecer entre os dias 11 e 19 de 
julho. A mostra abre as inscri-
ções para curtas e longas-me-
tragens de todas as tipologias e 
gêneros. É possível se inscrever 
para o processo seletivo no site 
ofi cial, até 03 de março. Filmes 
brasileiros estão isentos de taxa 
de inscrição.

CURITIBA CULT

OLHAR RETROSPECTIVO SELECIONA UM NOME DO CINEMA MUNDIAL E SUAS PRODUÇÕES, EN-
QUANTO MOSTRA FOCO JOGA LUZ EM CINEMATOGRAFIAS, REGIÕES OU CINEASTAS

O festival é composto por 
variadas seleções. A Mostra 
Competitiva, por exemplo, é 
dedicada a produções nacionais 
e internacionais. Novos Olhares 
apresenta fi lmes com propostas 
disruptivas, enquanto Exibi-
ções Especiais tem fi lmes não 
inéditos. Mirada Paranaense 
celebra a produção do esta-
do, e Olhares Clássicos con-
ta com fi lmes que marcaram a 
história. Olhar Retrospectivo 
seleciona um nome do cine-
ma mundial e suas produções, 
enquanto Mostra Foco joga luz 
em cinematografi as, regiões ou 
cineastas. Há ainda a Mostra 
Pequenos Olhares, com fi lmes 

A mostra abre A mostra abre 
as inscriçõesas inscrições 
para curtas e para curtas e 
longas-metra-longas-metra-
gens de todas gens de todas 
as tipologias e as tipologias e 
gênerosgêneros

para o público infantil, além 
dos filmes de Abertura e En-
cerramento.

“Estamos muito felizes em 
anunciar a abertura das inscri-
ções da nova edição do Olhar 
do Cinema. O festival, que se 
concretizou como um dos prin-
cipais do mundo voltado ao ci-
nema independente, premiou, 
em 2024, produções inéditas e 
que seguiram com exibições em 
outros importantes festivais. 
Agora, em 2025, o Olhar segue 
mantendo seu importante pa-
pel na valorização e divulgação 
da sétima arte, seja para cineas-
tas experientes ou iniciantes”, 
comenta Antônio Gonçalves Jr., 

O Mestre em História 
Gabriel Forgati é mediador, 
passeando com o público e 
apresentando detalhes sobre 
a estrutura e a história da 
Catedral e sua importância

Curitiba Cult 
●Marco histórico de Curitiba, a 
Catedral Basílica tem visitação 
guiada nesta semana. O even-
to acontece no sábado (25/01), 
às 9h. O passeio é gratuito e 
tem aproximadamente 2h45 
de duração. O Mestre em His-
tória Gabriel Forgati é media-
dor, passeando com o público e 
apresentando detalhes sobre a 
estrutura e a história da Catedral 
e sua importância. Inscrições 
abrem na quarta-feira ao meio-
-dia, no site da Paróquia.

Esse tipo de visita começou 
em agosto de 2016, como uma 

forma de trazer aspectos históri-
cos e artísticos de uma constru-
ção simbólica na cidade. Duran-
te o passeio, são apresentados 
os antecedentes da igreja, como 
outros templos, e detalhes como 
vitrais, esculturas, mobiliários 
e pinturas. A organização frisa 
que o evento não é estritamente 
religioso ou voltado apenas ao 
público católico. A visita guiada 
celebra a arte e a arquitetura de 
um marco histórico da capital 
paranaense que gera interesse 
em diferentes públicos.

Gabriel Forgati, guia do even-
to e Mestre em História pela 
Universidade Federal do Pa-
raná, lançou um livro sobre o 
tema. “Catedral Basílica de 
Curitiba: guia de visitação”, 
de 2023, reúne em mais de 200 
páginas detalhes sobre a insti-
tuição mais antiga da cidade, a 
Paróquia de Nossa Senhora da 

luz dos Pinhais, que hoje fi ca na 
Catedral. A Paróquia tem mais 
de 350 anos, fundada em 1668. 
Já a construção atual teve sua 
fundação iniciada em 1876.

Catedral Basílica de Curitiba Catedral Basílica de Curitiba 
tem visitação guiadatem visitação guiada

Quando: 25 de janeiro de 2025 (sábado)
Horário: 9h
Duração: em torno de 2h45
Onde: Catedral Basílica de Curitiba (R. Barão do 

Serro Azul, 31)
Quanto: gratuito
Inscrições: no site da Catedral, a partir da quarta-
feira, 12h, na semana do evento

SERVIÇO

Visita Guiada À Catedral Basílica de Curitiba

Daniel Castellano/SMCS

TIPMIDIA

Quando: até 03 de março de 2025
Inscrições: no site ofi cial www.olhardecinema.com.br
Quanto: fi lmes brasileiros são isentos de taxa de inscriçãoc

diretor do Olhar de Cinema.
O Olhar de Cinema – Festival 

Internacional de Curitiba é um 
projeto aprovado no Programa 
Estadual de Fomento e Incen-
tivo à Cultura | PROFICE da Se-

cretaria de Estado da Cultural | 
Governo do Estado do Paraná, 
com patrocínio Bronze da Pe-
róxidos e apoio da Mili e Adami. 
Consulte sempre a classifi cação 
indicativa.

As visitas guiadas acontecem 
mensalmente. Depois de janeiro, 
estão agendadas datas para 15 
de fevereiro, 15 de março, 26 de 
abril, 24 de maio, 07 de junho, 
19 de julho, 16 de agosto, 20 de 
setembro, 18 de outubro, 08 de 
novembro e 13 de dezembro

NÚMEROS

140
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O
Curso Internacional 
de Verão da Escola 
de Música de Brasília 
(Civebra) chega à sua 

46ª edição em 2025, e ocorre 
até o dia 25 de janeiro. O pro-
jeto reúne estudantes, profes-
sores e admiradores para ofi -
cinas, palestras e concertos, 
e tem atividades presenciais e 
virtuais gratuitas. 

Neste ano, o festival home-
nageia Joaquim Callado Jr. O 
compositor e fl autista carioca 
é reconhecido como o “pai do 
choro”, por ser o criador deste 
estilo musical.

A programação inclui dez 

Brasília
AGÊNCIA BRASIL 

agora diretor da Escola de Mú-
sica, Davson Souza destaca a 
importância do evento para a 
carreira dos músicos. “Dá um 
quê de nostalgia, e bastante 
emoção, porque a participa-
ção nestes festivais costuma 
ser muito defi nitiva na carreira 
do músico, pois serve para vá-
rias coisas. É um ambiente de 
vivência e realização musical 
muito intenso. Os alunos têm 
aula de manhã e à tarde. À noi-
te, tem os concertos.”

Inspirado pelo instrumentis-
ta Pedro Aguiar, o aluno Bruno 
Vidany escolheu estudar Vio-
lão Erudito após ouvir o álbum 
Les années folles, do instru-

Neste anoNeste ano, o festival homenageia Joaquim Callado Jr. O compositor e fl autista carioca é , o festival homenageia Joaquim Callado Jr. O compositor e fl autista carioca é 
reconhecido como o “pai do choro”, por ser o criador deste estilo musicalreconhecido como o “pai do choro”, por ser o criador deste estilo musical

Curso promoveCurso promove
troca de experiências natroca de experiências na

Escola de Música de BrasíliaEscola de Música de Brasília

Agência Brasil

Wison Dias/Agência Brasil

O PROJETO REÚNE ESTUDANTES, PROFESSORES E ADMIRADORES 
PARA OFICINAS, PALESTRAS E CONCERTOS, E TEM ATIVIDADES PRE-
SENCIAIS E VIRTUAIS GRATUITAS

cursos virtuais, cinco ofi cinas 
presenciais e transmissões ao 
vivo, buscando democratizar o 
acesso de participantes de todo 
o Brasil. Além disso, oferece 
concertos diários nos teatros 
da escola, com destaque pa-
ra apresentações especiais no 
início e no encerramento do 
evento. 

A proposta é promover a in-
teração e o compartilhamento 
de experiências musicais, ofe-
recendo oportunidades para 
músicos de diferentes estilos e 
origens. A Escola de Música es-
pera aproximadamente 4,2 mil 
alunos nesta edição do curso.

O ex- aluno, professor e 

FRASE

“Dá um quê de 
nostalgia, e bastante 
emoção, porque a 
participação nestes 
festivais costuma ser 
muito defi nitiva na 
carreira do músico, 
pois serve para várias 
coisas. É um ambiente 
de vivência e realização 
musical muito intenso. 
Os alunos têm aula 
de manhã e à tarde. 
À noite, tem os 
concertos”
DAVSON SOUZA
Diretor da Escola de Música

mentista e professor. “Sou um 
aspirante a músico. Fiquei sa-
bendo do curso através do meu 
pai, que me incentivou a me 
inscrever. Escutei um álbum 
do Lula Galvão e um do Pedro 
Aguiar, e me identifi quei mais 
com o Violão Erudito”, disse 
ele.

Opine
gazetaparana.com.br
leitor@gazetaparana.com.br
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